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Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum a qualifié, 

lundi, la dernière décision du 
Conseil de paix et de sécurité 
(CPS) de l’Union africaine (UA) 
sur le Sahara occidental de “très 
importante” et d’acquis devant 
instaurer la sécurité et la stabilité 
dans l’Afrique du nord.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Boukadoum a affirmé que 
le CPS de l’UA au terme de sa 
dernière réunion au niveau des 
chefs d’Etat et de gouvernement 
sur le conflit au Sahara 
occidental, a pris une décision 
“très importante”.
Pour M. Boukadoum, le CPS a 
pris l’initiative d’accompagner 
l’ONU dans le processus de 
règlement du conflit au Sahara 
occidental, soulignant que 
l’instance onusienne “n’est pas 

la seule chargée de cette question 
mais aussi l’UA qui a récupéré 
aujourd’hui cette cause qui 
intéresse avant tout deux Etats 
africains membres de l’UA”, en 
référence à la République arabe 
sahraouie démocratique (RASD) 
et au royaume marocain.
Le chef de la diplomatie 

algérienne a tenu a réitéré que 
la décision se veut “un acquis 
dans le sens de l’instauration de 
la paix dans l’Afrique du nord”.
A une question sur le rejet du 
Maroc de la décision du CPS 
africain, M. Boukadoum a 
indiqué que la dernière décision 
“est souveraine par rapport à tous 

les Etats africains membres et 
non pas pour un seul”, précisant 
que “la décision a été adoptée à 
l’unanimité de l’ensemble des 
Etats membres (...) sans aucune 
réserve d’un quelconque Etat 
participant”.
Le 18 mars dernier, dans un 
communiqué final de la réunion 
984 du 9 mars sur le Sahara 
occidental, le CPS de l’UA 
a demandé à la RASD et au 
Maroc de s’engager dans des 
pourparlers directs et francs, 
sans aucune condition préalable 
et conformément à l’article 4 
de l’Acte constitutif de l’UA et 
aux dispositions pertinentes du 
Protocole relatif au CPS.
Il a également exhorté à cesser 
immédiatement les hostilités, 
à engager le dialogue et à créer 
un environnement propice à 
des pourparlers entre les deux 

parties au conflit.
Le CPS a demandé à la 
Commission de l’UA de 
prendre d’urgence les mesures 
nécessaires pour la réouverture 
du Bureau de l’UA à Laayoune, 
au Sahara occidental occupé, 
afin de permettre à l’Union 
africaine de réactiver son rôle 
dans la recherche d’une solution 
politique à ce conflit de longue 
date.
Il s’est dit “profondément 
préoccupé” quant à la reprise des 
affrontements militaires entre la 
RASD et le royaume marocain, 
après l’agression de celui-
ci contre les civils sahraouis 
sans défense dans la brèche 
illégale d’El-Guerguerat, le 13 
novembre 2020, sur fond de 
violation des accords de cessez-
le-feu, notamment l’accord 
militaire n 1.

La décision du CPS sur le Sahara occidental, 
“un acquis pour l’instauration de la paix”

Consultations politiques :

 Le Président Tebboune reçoit 
trois chefs de partis

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, mardi 
trois chefs de partis, dans 
le cadre des consultations 

politiques, initiées dès la 
reprise de ses activités après 
sa longue maladie, indique un 
communiqué de la présidence.
La même source a précisé 
qu’il s’agissait de Moussa 

Touati, président du FNA,  
Yazid Benaïcha, SG du 
mouvement Ennahada, ainsi 
que Mohamed Dhaoui, 
président par intérim du parti 
al- Karama.
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L’Algérie condamne 
les attaques terroristes 
dans l’ouest du Niger

Législatives du 12 juin prochain, un moyen 
pour préserver la stabilité du pays

L’Algérie condamne 
“dans les termes les 
plus forts”, les attaques 

terroristes perpétrées dimanche 
dans la région de Tahoua, à 
l’ouest du Niger, ayant fait des 
dizaines de morts, indique lundi 
un communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
“L’Algérie condamne dans les 
termes les plus forts les attaques 
terroristes perpétrées dans la 
région de Tahoua, à l’ouest de la 
République du Niger, ayant causé 
des dizaines de morts”, écrit le 
ministère dans le communiqué.
“L’Algérie présente ses sincères 
condoléances aux familles des 
victimes et réaffirme sa solidarité 
et son soutien au gouvernement 

et au peuple frère du Niger dans 
leur lutte quotidienne contre ce 
phénomène abject”, souligne la 
même source.
“Face à ces attaques répétées, 
l’Algérie souligne la nécessité de 
mobiliser tous les moyens et de 
coordonner les efforts au double 
plan régional et international afin 
de venir à bout de ce fléau qui 
menace la sécurité, la stabilité et 
le développement des pays de la 
région”, conclut le communiqué.

Le Secrétaire général du 
Mouvement Ennahda, 
Yazid Benaïcha, a déclaré, 

à Alger, que sa formation 
considère les élections législatives 
du 12 juin prochain comme un 
moyen pour préserver la sécurité 
et la stabilité du pays, garantir une 
représentation du peuple par les 
urnes et par la voie du libre choix, 
loin des pratiques du passé.
Intervenant lors de l’installation 
d’une commission nationale 
au niveau du parti chargée 
de la préparation et du suivi 
de l’opération électorale, 
M. Benaïcha a précisé que 
les prochaines législatives 
constituent “un moyen pour 
préserver la sécurité et la stabilité 
du pays”, soulignant que “la 
crédibilité et représentation du 
peuple doit découler des urnes et 

par libre choix, loin des pratiques 
du passé, qui ont produit un 
parlement, dont la crédibilité est 
remise en cause”.
Pour le SG du Mouvement 
Ennahda, “la participation aux 
élections, est un facteur de stabilité 
et un indicateur de confiance, qui 
sont l’un des fondements de la 
bonne gouvernance”.
L’installation de cette 
commission fait suite à la 
décision prise par le Conseil 
consultatif national, lors de sa 

dernière session extraordinaire, 
de participer aux prochaines 
législatives,conformément aux 
stipulations des  chartes du 
Mouvement”.
Composée de cadres du parti, 
la commission est constituée 
de sous-commissions chargées 
des questions juridiques, de la 
logistiques et des moyens, de 
l’information, l’organisation et du 
suivi, et du discours politique et 
dossiers du régime, a-t-il précisé.
Par ailleurs, M. Benaïcha a appelé, 
pour la réussite de l’opération 
électorale et la concrétisation de 
la volonté du peuple, à “faciliter 
l’opération de légalisation des 
signatures en lui consacrant les 
guichets et staffs nécessaires et en 
unifiant les mesures au niveau de 
toutes les wilayas”.



Actualité 03SeybouSe Times

Mercredi 24 Mars 2021

La révision 
exceptionnelle des 
listes électorales 

en prévision des élections 
législatives du 12 juin 
prochain sera clôturée mardi, 
une opération qui a duré huit 
jours et dont l’objectif était 
de mettre à jour le fichier 
électoral.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait signé jeudi dernier le 
décret portant convocation du 

corps électoral pour l’élection 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
C’est ainsi que l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE) avait invité 
les citoyens et les citoyennes 
non-inscrits sur les listes 
électorales, en particulier 
ceux âgés de 18 ans le jour du 
scrutin, à s’inscrire au niveau 
de la commission communale 
de révision des listes 
électorales dans la commune 

de leur résidence.
Les citoyens résidant à 
l’étranger ont été invités, 
pour leur part, à se rapprocher 
des commissions de révision 
des listes électorales au 
niveau des représentations 
diplomatiques ou consulaires 
pour leur inscription.
Lors du référendum sur la 
révision de la Constitution 
du 1 novembre 2020, le 
corps électoral s’élevait 
à 24.475.310 électeurs et 

électrices, dont 23.568.012 
résidant en Algérie et 907.298 

à l’étranger, selon les chiffres 
communiqués par l’ANIE.

Intervenant lors de la 
réunion dimanche du 
Conseil des ministres, 

le président Tebboune a mis 
l’accent sur la nécessité de 
«mettre tous les moyens 
financiers et matériels à la 
disposition de l’ANIE pour lui 
permettre de s’acquitter de ses 
missions dans les meilleures 
conditions».
Il a instruit de prendre 
«toutes les dispositions 
administratives et financières 
relatives à l’appui et à 
l’encouragement de la 

participation des jeunes à 
cette échéance électorale, 
pour concrétiser des élections 
démocratiques qui traduisent 
le véritable changement».
Le chef de l’Etat a, 
également, ordonné d’assurer 
la gratuité des salles, des 
affiches publicitaires et de 
leur impression au profit 
des jeunes candidats et de 
charger les services des 
walis de créer un mécanisme 
administrativement adéquat.
Le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi, a fait 

état dimanche du retrait de 
près de 700 formulaires de 
candidature par les partis 
politiques et 300 autres 
formulaires par des candidats 
indépendants en prévision des 
législatives.
Compte tenu de l’expérience 
acquise par ses membres et 

délégués lors des précédentes 
échéances, l’ANIE est 
«déterminée» à organiser 
des élections où les voix des 
électeurs «seront protégées», 
a-t-poursuivi, ajoutant que «le 
nouveau mode de scrutin a mis 
en place toute les garanties 
au profit de l’électeur pour 
dessiner les contours de la 
carte politique du pays».
L’organisation d’élections 
législatives figurait parmi 
les engagements pris par le 
Président Tebboune, dans son 
programme politique en 54 

points.
Dans un discours à la Nation 
prononcé le 18 février dernier, 
il avait annoncé la dissolution 
de l’APN et l’organisation 
d’élections législatives 
anticipées.
Dans une entrevue début 
mars avec des responsables 
de médias nationaux, le chef 
de l’Etat avait indiqué qu’un 
changement profond du 
gouvernement interviendra 
après les prochaines élections 
législatives, «en fonction de 
l’issue de ces échéances».

Des élections démocratiques traduisant le véritable changement

législatives du 12 juin : 
 Clôture de la révision exceptionnelle des listes électorales

Le nouveau DGSN Farid 
Zineddine  Benchikh, 
récemment installé en 

remplacement  de Khelifa 

Ounissi, a opéré  lundi 
dernier des changements de 
responsables de plusieurs 
directions  de la police, selon 

des sources médiatiques.
Ces changements de 
responsables ont touché  
l’aéroport d’Alger, le port 

d’Alger, la police des frontières 
ainsi que les responsables 
de la Communication  et des 
relations internationales au 

niveau de la DGSN, ajoutent 
les mêmes sources.  

Le DGSN opère des changements dans les 
directions de la Police

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Tarek Belaribi a 

donné, lundi dernier à Alger, 
des instructions pour contrôler 
minutieusement les dossiers de 
l’ensemble des souscripteurs 
AADL 2 n’ayant pas versé la 
première tranche, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Présidant une réunion avec les 
cadres de son département, le 
ministre a instruit de redoubler 
d’efforts pour contrôler les 
dossiers des souscripteurs 
AADL 2 n’ayant pas versé la 
première tranche», ajoute le 
communiqué.
Nombre d’agents commerciaux 
au niveau de l’agence AADL 
effectuent, en coordination 
avec les agents de la direction 

générale du fichier au niveau 
du ministère, le contrôle des 
dossiers des souscripteurs qui 
n’ont pas versé la première 
tranche du logement, a fait 
savoir le ministère.
Par ailleurs, le ministre a 
présidé une autre réunion 
d’ordre technique dédiée 
au pôle urbain Oued Ghir 
(Béjaia) en prévision de sa 
prochaine visite à cette wilaya, 
a précisé le document, ajoutant 
que «cette rencontre avait pour 
objectif de recenser et d’aplanir 
les difficultés techniques sur le 
terrain en coordination avec 
les autres secteurs».
Plusieurs points ont été 
soulevés, entre autres, les 
châteaux d’eau réalisés 
au pôle urbain de Oued 

Ghir, l’assainissement, le 
raccordement en gaz et 
électricité, outre les travaux 
d’aménagement extérieur.

Dans ce sillage, M. Belaribi 
a ordonné aux responsables 
de son secteur d’accélérer 
la cadence des travaux.A 

rappeler que le pôle urbain 
«Oued Ghir» s’étend sur une 
superficie de 250 hectares et 
comprend 16.000 logements.

aaDl 2 :   
Des instructions pour contrôler les dossiers des 
souscripteurs n’ayant pas versé la 1ère tranche
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Volaille :

 Le Coronavirus et la cherté des aliments 
à l’origine de la hausse des prix

Hausse prévisionnelle de la production 
et baisse des prix à partir d’avril

Le prix de la volaille 
a connu, depuis plus 
d’une semaine, une 

hausse significative sur les 
marchés de détails que des 
professionnels ont expliqué 
par la cherté des aliments 
pour volaille et la réduction 
de l’activité avicole en 
raison de craintes de grippe 
aviaire après la découverte 
d’un foyer récemment.
Contactés par l’APS, des 
professionnels ont justifié 
“la hausse significative” 
des prix de la viande de 
poulet par la hausse des prix 
des aliments pour volaille, 
à l’instar du maïs et des 
tourteaux de soja, intrants 
essentiels.
La flambée des prix de 
la viande blanche est 
également due à un recul 
de la consommation avec 
la pandémie Covid-19, qui 
a entrainé une récession 
des stocks, ont-ils encore 

avancé.
A ce propos, le président 
du Comité national des 
distributeurs de viandes 
rouges, Merouane Khir a 
précisé que la crise sanitaire 
a impacté indirectement 
le prix du poulet, suite 
à des supputations 

d’affaiblissement du 
système immunitaire. Les 
prix sont, subséquemment, 
descendus à 120 Da/kg sur 
les marchés de gros, et 180 
Da sur le marché de détail.
Par ailleurs, la diminution 
de la consommation de la 
viande blanche a poussé 

les éleveurs à baisser leurs 
capacités de production 
à 50% en 2021, a-t-il 
souligné, faisant savoir que 
seulement 50% des éleveurs 
ont osé refaire l’élevage de 
poussins en 2021, ce qui 
explique, donc, le manque 
de quantités sur le marché.

La flambée des prix des 
viandes blanches serait, 
poursuit M. Khir, également 
due à l’augmentation des 
prix des aliments pour 
volailles sur les marchés 
internationaux, d’autant 
plus que les éleveurs se 
trouvent aujourd’hui et 
après la perte subie en 2020, 
dans l’incapacité d’acquérir 
les intrants destinés à la 
production.
De surcroît, la filière avicole 
entame une nouvelle 
campagne de production, 
qui donnera ses fruits et 
verra les prix baissés d’ici 
le mois de Ramadhan.
Les internautes ont appelé au 
boycott de la viande blanche 
suite à l’augmentation des 
prix, tandis que plusieurs 
commerçants ont décidé de 
ne plus s’approvisionner 
de crainte de perdre leurs 
marchandises.

Dans ce contexte, 
M. Khir a appelé 
les commerçants 

à “continuer à honorer 
leur devoir envers 
les consommateurs”, 
soulignant qu’il 
s’agit d’une situation 
“conjoncturelle” et que 
les nouvelles quantités 
de production seraient 
disponibles à partir du 
mois prochain.
Pour le président de 
l’Association nationale des 
commerçants et artisans 
(Anca), Hadj Tahar 
Boulenouar, la hausse 
des prix de la viande 
blanche est principalement 
due à la hausse des prix 
des matières premières 
destinées à la fabrication 
de l’alimentation et à 
la cessation d’activité 
par un grand nombre 
d’aviculteurs .
Les éleveurs privés 
ont lancé, depuis deux 
semaines, l’élevage du 
poussin, ce qui “permettra 

de produire plus de 40 000 
tonnes durant le mois de 
Ramadhan”, a-t-il assuré.
Dans une déclaration 
à l’APS, le PDG de 
l’Office national des 
aliments du bétail et de 
l’élevage avicole (ONAB), 
Mohamed Batraoui a 
estimé la production de 
cette filière durant le mois 

de Ramadhan, à quelque 
60.000 tonnes faisant 
état d’un stock actuel 
de “10.000 tonnes” en 
attendant les 50.000 tonnes 
des producteurs privés”.
“Cette quantité est 
suffisante pour couvrir 
la demande à des prix 
raisonnables”, a-t-il 
cependant admis.

Plus précis, M. Batraoui 
a indiqué que la nature de 
cette période marquée par 
les vacances scolaires, 
le retour de certaines 
occasions familiales et la 
demande croissante sur le 
poulet ont occasionné une 
légère “pénurie” de cette 
matière.
Et d’ajouter que les prix 

sont impactés par les 
fluctuations des matières 
premières entrant dans la 
fabrication de l’aliment 
de volaille au niveau 
du marché mondial, 
notamment après 
l’acquisition par la Chine 
de 60% de la production 
internationale de maïs.
“Du moment que le prix 
d’achat dépend de la 
bourse mondiale, le prix 
de cette matière demeure 
imprévisible”, souligne 
M. Batraoui, rassurant, 
toutefois, que l’offre “sera 
abondante et à des prix 
accessibles”.
Le prix du poulet prêt à 
la consommation a reculé 
lundi à 350-380 Da/kg 
contre 460 Da la semaine 
passée, tandis que le prix 
du poulet vivant est passé 
de 250-260 Da à 500 da.
Par ailleurs, le prix des 
poussins a atteint 70 Da 
contre 100 Da la semaine 
passée.
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De passage, mardi 
sur les ondes de 
la radio Chaïne1, 

le ministre du commerce, 
Kamel Rezig, a annoncé la 
tenue de l’opération de vente 
des articles soldés à partir de 
la première semaine du mois 
d’avril pour se poursuivre 
durant tout le mois du 
ramadhan ainsi que les jours 

de l’Aïd.
Kamel Rezig a précisé 
que l’opération concernait 
l’habillement, la chaussure, 
l’électro- ménager, la vaisselle 
et les produits alimentaires, 
soulignant qu’elle s’adressait 
à tous les commerçants.
A cet effet, fait-il encore 
savoir, des espaces- 
expositions seront ouverts à 

travers  toutes les communes 
du pays aux commerçants 
désireux de souscrire à 
l’opération des soldes qui 
se tiendra de concert avec 
les walis, le ministère de 
l’agriculture et celui de la 
Solidarité, non sans mettre 
en avant que les opérateurs 
seront dispensés de toute 
autorisation.

CoMMeRCe :    

Les soldes, pour la première fois, durant le mois du ramadhan

Devant la crise des 
liquidités qui persiste 
et le phénomène de 

l’argent de l’informel qui 
circule en dehors des circuits 
bancaires, des voix s’élèvent, 
dont celles d’experts, pour 
demander carrément le 
changement de la monnaie .
Invité mardi à la radio 
nationale, le ministre des 
Finances a exclu totalement 
cette mesure radicale en 
expliquant qu’elle «ne saurait 
constituer une alternative» 
face aux multiples 

dysfonctionnement qui 
affectent  structurellement le 
secteur des Fiances.
«Ce n’est pas possible 
légalement, car un billet de 
banque ou une pièce a une 
durée de vie minimum de 
dx ans au moins» argumente 
Aymen Benabderahmane en 
évoquant la récente décision 
de son ministère de mettre en 
circulation  un nouveau billet 
de banque de 2.000 DA.
La question se pose  aussi 
en terme de «stabilité 
économique «, renchérit le 

ministre des Finances, par 
rapport à la problématique de 
changement de la monnaie, 
se faisant plutôt l’avocat d’un 
«débat pédagogique» pour 
«aller vers l’autres» afin de 
le persuader  de réinjecter 
son argent dans les banques 
en toute sécurité et en toute 
confidentialité. 
Enfin, s’agissant  des réserves 
de change, le ministre s’est 
gardé d’en révéler le montant 
exact à l’heure H, se limitant 
à dire qu’il est «supérieur à 40 
milliards de dollars».

MinistRe Des FinanCes :    

«Le changement de monnaie n’est pas une option»

Face au stress hydrique 
qui touche l’Algérie 
depuis quelques années, 

en raison des changements 
climatiques notamment, avec 
une pluviométrie assez faible, 
le gouvernement s’est lancé 
dans un programme basé sur 
l’exploitation des eaux non-
conventionnelles issues du 
dessalement de l’eau de mer et 
le traitement des eaux usées.
La célébration, ce lundi, de 
la journée internationale 
de l’eau est marquée par le 
spectre de la sécheresse, qui 
risque d’engendrer, durant 
l’été, une restriction de 
l’approvisionnement en eau 
potable, selon le directeur 
de l’Algérienne des eaux, 
Hocine Zair.
Devant cette situation, le 
gouvernement a décidé de 
prendre des mesures pour 
palier à ce phénomène, 
en lançant un programme 
d’exploitation des eaux non-
conventionnelles issues du 
dessalement de l’eau de mer 
ou encore le traitement des 
eaux usées, avec pour objectif 
d’augmenter l’offre nationale 

d’eau potable.
A ce titre, les deux ministres 
des Ressources en eau, 
Mustapha Kamel Mihoubi, 
et des Energies et des Mines, 
Mohamed Arkab, ont convié, 
dimanche, les cadres de 
leurs départements ainsi 
que le PDG de l’Algerian 
Energy Company (AEC) et 
le directeur général de l’ADE 
à une réunion pour examiner 
les moyens de renforcement 
des capacités nationales de 
dessalement d’eau de mer.
En plus des 11 unités de 
dessalement actuellement 
en service dans 9 wilayas 
côtières, offrant une capacité 
de production totale de 
2,1 millions de m3/j d’eau 
dessalée, il a été décidé le 
lancement de nouveaux projets 
d’unités de dessalement.
Parmi ces projets, quatre 
nouvelles stations de 
dessalement à Alger et ses 
environs seront implantées 
à Zeralda, Ain Benian, Plam 
Beach et Bousmail (Tipaza) 
qui contribueront à alimenter 
la capitale.
Ce sera, aussi, le cas du projet 

de la station de dessalement 
de Douaouda (Tipasa), lancé 
en janvier, qui assurera 
200.000 M3/j pour Alger, en 
plus de 100.000 M3/j pour la 
wilaya de Blida, dès sa mise 
en service.
Ce programme touchera 
différentes régions du pays, 
notamment le projet de 
réalisation d’une station de 
dessalement dans la wilaya 
d’El-Tarf, ou encore celui de 
la station de Jijel programmée 
à l’horizon 2030.
L’autre chantier du 
gouvernement concerne 
l’augmentation du volume 
des eaux épurées estimé, à ce 
jour, à 450 millions M3 /an 
alors que l’on ambitionne de 
le porter à deux milliards M3/
an, à l’horizon 2030.
Ainsi, plusieurs projets de 
stations d’épuration ont été 
réalisés, à l’instar du projet 
localisé à Mahelma (Ouest 
d’Alger) d’une capacité de 
40.000 m3/j, mis en service 
en début d’année, en attendant 
la réception de la station d’El-
Hamiz dédiée à l’alimentation 
de plusieurs communes des 

régions centre et est de la 
capitale.
Ces infrastructures viendront 
appuyer celles livrées par 
l’ADE en 2020, à savoir 
plus de 2.000 stations de 
pompage, plus de 100 stations 
de traitement d’eau, 20 
stations de déminéralisation 
et 13 stations monobloc de 
dessalement de l’eau de mer.
L’Algérie compte quelque 
200 stations d’épuration des 
eaux usées réparties sur le 
territoire national.
Il faut savoir que les 
changements climatiques ont 
imposé un bouleversement 
des tendances pluviales, 
notamment en Algérie, 

classée 29e pays le plus 
touché par la sécheresse, 
d’après un classement établi 
par l’organisation Word 
Ressources Institute (WRI).
La baisse de la pluviométrie 
s’est caractérisée par un taux 
de remplissage national des 
barrages de 44,5% seulement, 
selon l’Agence nationale des 
barrages et transferts (ANBT) 
qui précise que les 80 barrages 
actuellement en exploitation 
fournissent 7,7 milliards 
de m3, sur l’ensemble du 
pays, alors que le potentiel 
national global en ressources 
hydriques ne dépasse pas 23,2 
milliards m/3 par an, toutes 
ressources confondues.

stRess HYDRique :    

Le gouvernement mise sur les eaux non-conventionnelles
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annaBa / sÛRetÉ De Wila Ya

Sécuriser les citoyens et le déroulement
des prochains examens de fin d’année

annaBa / ColleCtiVitÉs loCales

Pourquoi les hygiénistes ont  été exclus de la composante 
des Bureaux d’Hygiène et de Santé Publique ?

annaBa / lÉGisla tiVes

Fin de la révision des listes 
électorales : 

Eulma enregistre 3750 
électeurs et électrices

La Sûreté  de wilaya 
d’Annaba  a mobilisé 
son staff  à travers le 

territoire de la wilaya pour 
veiller à la sécurisation  des 
citoyens.  Les forces de 
police vont se déployer sur le 
terrain, notamment au niveau 

des périmètres extérieurs des 
centres d'examen et veilleront 

au bon acheminement et 
la distribution en toute 
sécurité des sujets d'examen 
à travers tous les centres 
ainsi que le transport des 
copies vers les centres de 
collecte". Des patrouilles 
mobiles et pédestres des 
éléments de police seront 

mobilisées parallèlement, et 
ce pour garantir la fluidité 
routière au niveau des axes 
principaux  et interdire les 
stationnements  anarchiques 
", souligne la même source. 
La même source a fait 
état de l'exploitation des 
différents moyens techniques 

modernes en vue de soutenir 
les patrouilles sécuritaires 
mobilisés pour sécuriser  
les citoyens ". La sureté de 
wilaya  met à la disposition 
des citoyens le numéro vert 
15-48 et celui de secours 17 
pour tout signalement d’un 
méfait.

Les dernières 
modifications 
apportées par le décret 

exécutif, du 08 décembre 
2020 portant régularisation 
du Bureau d’Hygiène 
communal, appelé, désormais 
structure communale de 
la préservation de la santé 
et de l’hygiène publique, 
ont suscité de nombreuses 
questions, au niveau des 
milieux professionnels 
concernés au sein des 
collectivités locales. En effet, 
la non reconduction dans leur 
fonction, parmi la composante 
opérationnelle des nouvelles 

structures, des anciens 
inspecteurs hygiénistes aux 
compétences polyvalentes, 
reste incompréhensible 
et a intrigué nombre de 

responsables pour qui cette 
exclusion qui ne dit pas 
son nom aura certainement, 
en plus d’être absolument 
illogique, des répercussions 

négatives sur le rendement  
des missions de préservations 
de la santé et d’hygiène 
publique notamment dans 
les domaines des MTH et la 
zoonose, ont fait remarquer 
certains élus et autres cadres 
communaux.
Les laborantins ne peuvent 
remplacer des techniciens 
hygiénistes expérimentés 
et formés es qualité dans 
divers disciplines relatives à 
la préservation de l’hygiène 
et la santé publique, argue-
t-on. On croit savoir que 
certains maires avertis de 
cette aberration et soucieux 
d’assurer la protection de 

la santé publique dans leurs 
circonscriptions, surtout en ce 
moment crucial de pandémie, 
comptent saisir les autorités 
compétentes pour remédier 
à cette situation et inclure 
la présence indispensable 
d’inspecteurs hygiénistes 
dans les organes des bureaux 
communaux d’hygiène et de 
santé publique. Il y a lieu 
de souligner à cet effet, le 
bilan hautement appréciable 
de la direction du Bureau 
d’Annaba, qui a réussi 
l’exploit de préserver la 
4ème ville du pays de tous 
les dangers potentiels relatifs 
aux maladies à transmission 

La révision 
exceptionnelle des 
listes électorales 

en prévision des élections 
législatives du 12 juin 
prochain a pris fin, hier, 
dans l’ensemble du pays. 
A Annaba par exemple, 
l’opération s’est déroulée 
dans de bonnes conditions.  
Dans la localité d’El Eulma, 
on a appris que le corps 
électoral s'élève  à 3.750 
électeurs et électrices. 
Notons par ailleurs , que 
le Président Tebboune a 
appelé à la révision de la 
condition d'âge pour la 
candidature des jeunes 
et au relèvement, à la 

moitié au lieu du tiers, 
du quota des jeunes sur 
les listes électorales ; il 
a également a ordonné, 
«l'augmentation, au tiers, 
du quota des jeunes 
universitaires sur les listes 
électorales, en appui aux 
compétences nationales et 
diplômés des universités à 
travers tout le pays et à la  
concrétisation du principe 
d'égalité des chances entre 
candidats.

Sihem.Ferdjallah

Rafraf .M

Sihem Ferdjallah

annaBa / ContRÔle qualitÉ

Saisie de 25,7 kg de viande 
blanche avariée

Les éléments de la sûreté 
de la wilaya d’Annaba 
en collaboration avec 

les services de commerce  
ont saisi au niveau Kharaza 
relevant de la commune 
d’Oued El Aneb, 25,7  kg de 
viande de poulet impropre 
à la consommation. Cette 
saisie  a été  opérée lors des 
visites de contrôle effectuées 
par les services concernés 
dans plusieurs marchés et 
boucheries au niveau de la 
même  commune.
Les récentes inspections ont 
levé le voile sur plusieurs 
boucheries et commerces, 
en infraction au code de 
l’hygiène fermant un œil 
sur la non-conformité des 
produits qu’ils proposent et 
allant, en connaissance de 
cause, jusqu’à mettre en vente 
de la viande avariée et  traitée 

pour masquer la fraude. Ces 
contrevenants sans scrupule, 
sont prêts à tout pour remplir 
leurs caisses au détriment de 
la santé des consommateurs.
Toute la quantité de la 
viande saisie a été détruite et 
transférée vers la décharge 
par les mêmes services 
compétents, tandis que 
des procès-verbaux ont 
été établis à l’encontre des 
contrevenants pour "non 
observation des conditions 

d’hygiène et vente de 
produits impropres à la 
consommation » mettant en 
danger la santé d’autrui.
Un important dispositif de 
prévention a été mis en place 
par les services du commerce 
d’Annaba durant cette 
saison. Des mesures sévères 
sont prévues à l’encontre des 
commerçants indignes sans 
scrupule,  attirés par le gain 
facile.

Sarah Yahia
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annaBa / CoMMeRCe

Rush sur les marchés et les commerces d’Annaba: 
Des senteurs et un air de Ramadhan

Les familles Annabi 
entament, durant cette 
deuxième semaine du 

mois de Chaâbane (calendrier 
hégirien) leurs préparatifs pour 
le mois sacré de Ramadhan, 
notamment en achetant les 
ingrédients nécessaires à la 
préparation des mets les plus 
consommés durant ce mois. 
De nombreuses personnes 
envahissent les échoppes 
d’herboristes installées dans 
les ruelles du centre ville pour 
s’approvisionner en épices 
et autres plantes aromatiques 
incontournables dans la 

cuisine algérienne. En effet, 
depuis quelques jours déjà, 
les rues et ruelles d’Annaba 
ne désemplissent pas, créant 

une chaude ambiance. Hier, 
malgré la pluie, la circulation 
était quasiment impossible 
dans les artères des quartiers 

populaires. Une agitation 
particulière caractérisait ce 
marché, ces derniers jours. Une 
véritable ruée sur les produits, 
dans les magasins tout est raflé. 
En plus des épices, la tournée 
pour faire les emplettes du 
Ramadhan ne peut pas être 
complète sans un passage 
par les magasins spécialisés 
dans la vente des fruits secs. 
Ces achats s’accompagnent 
par un passage obligé vers 
les commerces de vaisselles, 
pris d’assaut, eux aussi. 
D’autres ménages ont investi 
les grandes �superettes 
et les hypermarchés pour 

commencer à faire les achats 
de première nécessité pour ce 
mois sacré. Le ménage et de 
nouveaux ustensiles pour un 
mois sacré dans la propreté. 
Pour accueillir ce mois sacré 
dans la propreté c’est aussi 
l’occasion de changer de 
vaisselle, peindre la maison et 
faire une nouvelle décoration. 
«Le Ramadhan , c’est presque 
dans deux semaines, c’est aussi 
une période de nombreuses 
dépenses que ce soit sur le 
plan physique avec les travaux 
de grand ménage ou matériel 
avec tous les achats que nous 
sommes contraints d’effectuer.

annaBa / ColleCtiVitÉs loCales

Une formation des guichetiers des 
collectivités locales en voie d’être 

lancée via le site ‘’Tawasol‘’

Illizi: Le Flamant rose observé pour 
la première fois au Tassili

Une session de formation 
au profit d’agents  de 
guichets  se tiendra, 

bientôt, à distance via le site du 
ministére   de l’intérieur et des 
collectivités locales ‘’tawasol‘’. 
Cette formation, qui sera suivie 
d’autres, est assurée par des 
cadres et des experts praticiens 
dans l’administration locale  
et s’inscrit dans le cadre du 
programme de formation initié 
par le ministère de tutelle au 
profit des fonctionnaires des 
communes, ajoute-t-on. Elle vise 
à permettre une amélioration des 
prestations des  fonctionnaires du 
secteur. Ces sessions de formation 

se concentreront essentiellement 
sur l’échange des expériences et 
des pratiques professionnelles 
entre participants dans les 
principaux axes en relation 
avec leurs missions. L’objectif  
aussi  de ce cycle de formation 
est de consolider les liens entre 
l’administration, les médias et 
les citoyens et d’amener des 
chargés (ou futurs chargés) de 
la communication à réfléchir à 
l’élaboration et à la confection 

d’outils de communication 
adaptés, chacun à son niveau. 
En effet, le directeur de 
l’administration locale de la 
wilaya d’Annaba a organisé jeudi 
passé,  au siège de la wilaya 
une journée d’étude au profit de 
30 agents de guichet. Le chef 
service des ressources humaines 
a présenté un exposé détaillé 
sur les modalités d’accès au site 
tawasol relevant du ministère 
de l’intérieur et de collectivité 
locales et pour bien mener cette 
formation a distance. Un travail 
en profondeur est en train de se 
faire pour une gestion rationnelle 
et répondre aux doléances des 
citoyens”, a déclaré notre source.

Le Flamant rose a 
été aperçu pour la 
première fois dans 

la région du Tassili par 
une équipe d’observation 
ornithologique relevant de la 
Conservation des forêts, a-t-
on appris lundi passé de cette 
instance. Il a été observé au 
niveau d’un plan d’eau près 
d’Illizi, lors d’une opération 
de recensement de l’avifaune 
migratrice dans la région, a 
précisé la source.
D’une hauteur oscillant entre 
90 et 150 cm avec ses longs 
cou et échasses, le Flamant 

rose est classé parmi les 
oiseaux migrateurs, vit en 
colonies dans les plans d’eau 
d’où il puise sa nourriture.
L’opération de recensement 
ornithologique périodique 
a donné lieu également 
à l’observation de divers 
autres oiseaux, à l’instar de 
l’Aigle vautour, la Spatule, 

le Guêpier d’Europe et la 
Cigogne noire, à travers 
plusieurs plans d’eau de la 
région du Tassili n’Ajjer, 
une zone de prédilection 
pour l’avifaune migratrice 
en raison de sa biodiversité, 
a indiqué à l’APS le chargé 
de communication à la 
Conservation des forêts, 
Abdeslam Arab.
La conservation des forêts de 
la wilaya d’Illizi a répertorié 
à ce jour, plus de 35 espèces 
d’oiseaux migrateurs 
observés dans la région, a-t-il 
encore fait savoir.

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

annaBa :
RÈGleMent ation RoutiÈRe

Des cités de Sidi Amar 
sans ralentisseurs routiers 

Les habitants 
des  cités ‘’508 
logements’’  

et  ‘’Benwahia’’ de la 
commune de Sidi Amar 
réclament l’implantation 
de ralentisseurs pour 
assurer la sécurité de 
leurs enfants scolarisés. 
Les excès de vitesses de 
certains automobilistes  
constituent un véritable 
danger pour la vie de leurs 
enfants. Les habitants qui 
ont pris attache avec notre 
rédaction, affirment : «nous 
avons réclamé auprès des 
responsables locaux la 
pose de ralentisseurs sur 
cette route, mais en vain. 
Pourtant, des ralentisseurs 
ont été érigés partout 
sur les routes à grande 
circulation, ce qui n’est 
pas le cas pour la nôtre, une 
agglomération exposée 
à tous les dangers et qui 
ne cesse d’enregistrer 
des accidents. « Nous 
réitérons notre doléance et 
sollicitons l’intervention 

et rapide des services 
concernés, et ce pour le 
bien et la sécurité des 
personnes âgées et de  nos 
enfants» s’exclameront 
les plaignants, dénonçant 
le comportement  de 
quelques  conducteurs 
qui empruntent cette voie 
sans ralentir au moment 
de la traversée de la 
chaussée  par des écoliers 
ou personnes âgées dont 
la majorité sont livrés à 
eux-mêmes. Afin d’éviter 
qu’un fâcheux accident de 
la circulation ne survienne 
au niveau de cet endroit 
à forte concentration  
les habitants des cités 
‘’508 logements et 
‘’Benwahiba’’, réclament 
l’implantation de  
ralentisseurs  ainsi que des 
panneaux de signalisation 
de sortie d’école. « Nous 
interpellons le wali afin que 
cette dangereuse route soit 
mieux sécurisée  à l’effet 
d’éviter des éventuels  
accidents ”, lancent de 
nombreux citoyens »

Sarah Yahia



MasCaRa:

Le développement des zones d’ombre ouvre la voie à 
une amorce économique globale

alGeR:

Mandat de dépôt pour le chauffard ayant percuté 
un policier

Const antine:

quand les masques sanitaires usagés deviennent facteur de 
propagation de virus

Le programme de 
développement des zones 
d’ombre à travers le pays 

recommandé par le Président de la 
République Abdelmadjid Tebboune 
ouvre la voie à “une amorce 
économique globale”, a affirmé 
lundi à partir de la wilaya de Mascara 
le chargé de mission à la Présidence 
de la République Brahim Merad.
Intervenant devant des citoyens du 
village de Tenazat relevant de la 
commune de Zahana, après s’être 
enquis des projets dont a bénéficié 
la région en 2020 à la faveur du 
programme de développement des 
zones d’ombre, M. Merad a souligné 

que “le très  bon impact sur la vie des 
citoyens et dans leur environnement 
des projets de développement 
réalisés dans toutes les zones 
d’ombre au niveau national, amène 
actuellement à réfléchir sur la 
création d’une activité économique 
dans ces zones dans le cadre du 
programme de l’amorce économique 
globale du pays”.
“Il est question actuellement de 
valoriser l’activité économique 
locale dans les zones d’ombre, 
surtout rurales, par la relance des 
activités agricoles, la promotion 
de l’élevage du bétail et toutes les 
activités liées au monde rural au 

rendement économique et social 
important et notamment celles 
génératrices d’emplois”, a-t-il 
ajouté.
Le même responsable a salué les 
efforts considérables fournis en 2020 
pour le développement des zones 
d’ombre à travers le pays comme 
l’une des priorités du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, couronnés par la 
réalisation, “en un temps court et 
dans des conditions exceptionnelles 
ce qui n’a pas été réalisé durant de 
longues années”, a-t-il dit.
“Toutes les wilayas ont réalisé 
plus de la moitié des projets 

programmés permettant d’améliorer 
les conditions de vie des citoyens”, 
a tenu à relever, à ce propos, M. 
Merad.
Le chargé de mission à la présidence 
de la République a exprimé sa 
satisfaction quant au rythme 
imprégné aux travaux des projets 
liés au développement des zones 
d’ombre dans la wilaya de Mascara 
dont certains avaient approché un 
taux de réalisation de 100% l’année 
dernière, avant de mettre l’accent 
sur la réalisation des projets liés à 
l’amélioration des conditions de vie 
des citoyens.

L’affaire de 
l’automobiliste ayant 
percuté un policier en 

fonction à Alger vient d’être 
reportée au niveau du tribunal 
de Bir Mourad Rais.
Ce lundi 22 mars 2021, 
l’automobiliste en question 
répondant aux initiales H.M, a 
été présenté devant le juge du 
tribunal de Bir Mourad Rais 
pour avoir percuté un policier 
en fonction. À la demande du 
prévenu, le juge a décidé de 
reporter l’affaire à l’audience du 
29 mars.
Ce report est, en effet, intervenu 
à la demande du prévenu qui 
a fait savoir au juge que l’état 
de santé de sa « femme est 

grave ». Le prévenu est accusé 
« d’agression sur un agent 
de l’ordre public » et « refus 
d’obtempérer à l’avertissement 
d’arrêt ».
Pour rappel, une vidéo a été 
largement relayée hier sur les 
réseaux sociaux montrant un 
automobiliste percutant un 
policier en fonction pour ensuite 
prendre la fuite, au niveau de 
l’intersection rue Larbi Allik à 
Hydra dans les hauteurs d’Alger.
En effet, devant l’insistance 
de l’automobiliste de tourner 
à droite et de s’engager à 
contresens et le policier qui lui 
demande de reculer, la situation 
n’a pas tardé à dégénérer. 
Et c’est ici que le chauffeur 

démarre brusquement trainant le 
policier sur quelques disaines de 
mètres du lieu de l’incident.
Quelques instants après 

l’incident, le prévenu a été arrêté 
par d’autres policiers. La scène 
a été filmée entièrement par un 
motard.

L’accumulation des déchets 
pose un réel problème 
de salubrité publique à 

la circonscription administrative 
Ali Mendjeli à Constantine, où les 
masques sanitaires utilisés jetés 
anarchiquement, deviennent un des 

facteurs à risque de propagation du 
virus de la Covid-19, avertissent des 
responsables locaux.
En dépit des mesures et des 
orientations prises par les autorités 
publiques concernant la gestion et 
la collecte des ordures ménagères 

et solides à travers la mise en place 
des moyens humains et matériels 
nécessaires, divers déchets, dont des 
bavettes utilisées pour prévenir contre 
le Coronavirus, polluent l’espace 
public à Ali Mendjeli, a-t-on constaté.   
Bouteilles d’eau minérale et de 
boissons gazeuses, cartons, sachets et 
autres détritus, jetés sur les trottoirs et 
les espaces verts, défigurent la nature. 
La prolifération des  décharges 
sauvages à proximité des mosquées, 
des administrations et structures 
publiques amochit également la ville.
Sur les mêmes trottoirs et espaces 
verts, au sein des décharges sauvages, 
les bavettes sont éparpillées partout, 
portant éventuellement des virus et 
devenant “un vrai problème de santé 
publique”, selon le directeur local de 
l’environnement, Arezki Bouterik 
approché par l’APS.
“Les bavettes jetées par terre, à 

travers différents sites urbains de 
cette circonscription qui totalise 
actuellement plus de 450.000 âmes, 
ont pollué l’environnement et 
peuvent contribuer à la propagation 
du virus, malgré les efforts consentis 
à travers 868 rotations par mois par 
les équipes chargées du nettoiement”, 
a-t-il averti.
Le Pr. Djamel Bensaâd, chef du 
service d’épidémiologie et de 
médecine préventive au sein de 
l’établissement hospitalier de la 
commune de Didouche Mourad, 
confirme le risque que constituent les 
masques sanitaires jetés dans les lieux 
publics.
Le spécialiste a indiqué à l’APS 
que les masques sanitaires jetés 
par terre représentent “un danger 
pour l’environnement et constituent 
un facteur de risque potentiel de 
contamination par le coronavirus”.

“L’accumulation des déchets, 
notamment les bavettes usagées 
jetées dans les rues et à travers les 
sites urbains, constituent un maillon 
dans la propagation de ce virus parmi 
la population”, a prévenu le même 
praticien.             

Un manque de civisme déploré
Approchés par l’APS, quelques 
agents chargés de la collecte des 
ordures ont exprimé leur crainte d’être 
contaminés en raison du manque de 
civisme de citoyens.
Mohamed. B, 43 ans, agent de 
ramassage à l’Etablissement de 
gestion urbaine de Ali Mendjeli 
(EGUVAM), a affirmé que “la 
collecte des bavettes utilisées à travers 
notamment les quartiers populaires 
où le manque de civisme est flagrant, 
devient un risque pour la santé des 
éboueurs affectés à cette mission”.
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Prison ferme 
pour l’ancien 
wali de Blida

Limogé en août 2018 
durant l’épidémie du 
choléra, l’ancien wali 

de Blida, Mustapha Layadhi, 
a été condamné, ce lundi, à 
quatre de prison ferme.
En effet, le tribunal 
correctionnel près le Pôle pénal 
économique et financier de Sidi 
M’hamed (Alger) a condamné 
l’ancien wali de blida une 
peine de 4 ans de prison ferme 
assortie d’une amende d’un (1) 
million de dinars algériens.
La justice a également décidé 
de confisquer les avoirs 
saisis durant l’instruction 
et l’interdiction du droit de 
candidature pour une durée 
de cinq ans pour l’ex-wali de 
Blida.
Mustapha Layadhi est 
poursuivi pour plusieurs chefs 
d’accusations dont, octroi 
d’avantages injustifiés aux 
propriétaires du groupe “Attia 
Electronics”, dilapidation 
de deniers publics et abus de 
fonction.
2 ans de prison pour les 
propriétaires du groupe
Le tribunal de Sidi M’hamed 
a également condamné les 
propriétaires du groupe “Attia 
Electronics” à deux ans de 
prison ferme et une amende 
d’un million de DZD, avec gel 
de leurs comptes bancaires.
Le directeur des Domaines 
de la wilaya de Tipasa, Ali 
Bouamrane, a écopé de la 
même peine. Quant à Ismail 
Korichi, conservateur foncier 
de Tipasa, il a été relaxé.



Covid-19 
L’Allemagne suspend son déconfinement et se place sous 

cloche pour Pâques

Dix morts dans une fusillade dans un supermarché 
du Colorado, un suspect arrêté

Élections législatives israéliennes: épisode IV

Crise politique au Liban
Aucun gouvernement en vue, Hariri s’en prend à Aoun

Pour la quatrième fois en 
moins de deux ans, les 
Israéliens doivent élire 

leurs députés. Personnalité très 
clivante, le Premier ministre actuel 
est encore une fois candidat à sa 
propre succession. Mais Benyamin 
Netanyahu, « Bibi », comme 
le surnomment les Israéliens, 
n’arrive plus à trouver de majorité 
pour gouverner.
Le système israélien est fondé 
sur la proportionnelle intégrale. 
On vote en un tour pour élire 
120 députés à la Knesset. Pour 

gouverner, il faut obtenir au moins 
61 sièges. C’est mathématique. 
Sur le papier, c’est simple.
Mais dans la vraie vie, ce n’est 
pas aussi évident. Plus aucun parti 
n’arrive à obtenir cette majorité. Il 
y a des jeux d’alliances, mais ils 
sont trop fragiles pour tenir.
Philippe Velilla, universitaire 
franco-israélien, plaide pour un 
changement de modèle électoral. 
« Malheureusement, les Israéliens 
n’en sont pas toujours conscients, 
mais moi je fais partie de ceux qui 
pensent que ce système électoral est 

complètement dépassé », explique 
ce spécialiste, basé à Tel-Aviv. 
« Il faudrait changer de système 
et mettre en place un système 
majoritaire. On pourrait prendre 
le système américain, le système 
anglais ou le système français, à 
deux tours. Parce que nous vivons 
une crise depuis deux ans et demi. 
Depuis moins de deux ans, nous en 
sommes aux quatrièmes élections 
», déplore-t-il. « Et les sondages 
nous laissent penser qu’on pourrait 
arriver à une égalité parfaite entre 
les pro-Bibi et les anti-Bibi, et 

donc aller vers des cinquièmes 
élections. C’est une possibilité qui 
n’est absolument pas à exclure », 
s’inquiète Philippe Velilla.
Benyamin Netanyahu est au 
pouvoir depuis douze ans. Sachant 
qu’il a également été Premier 
ministre à la fin des années 1990, 
en tout il cumule quinze années de 
règne en Israël. « Même David Ben 
Gurion, le père fondateur d’Israël, 
n’était pas resté aussi longtemps 
au pouvoir », remarque Stéphane 
Wahnich, chercheur à l’université 
de Tel-Aviv. « On est en train 

de gérer la fin du grand homme 
[Benyamin Netnayhu], et c’est 
compliqué, parce que le grand 
homme souhaite encore garder le 
pouvoir. Et en même temps, une 
majorité, y compris au sein de la 
droite israélienne, ne veut plus de 
lui. En réalité, c’est ça qui constitue 
le problème, ce n’est pas le régime 
de la proportionnelle intégrale. 
C’est plutôt la problématique de 
la fin de Netanyahu », analyse 
l’ancien professeur associé de 
l’université Paris-Est-Créteil.

Le Premier ministre désigné du Liban Saad Hariri 
et le président Michel Aoun ont encore une fois 
échoué à se mettre d’accord sur la formation 

d’un nouveau gouvernement après plusieurs mois d’un 
blocage persistant, laissant le pays s’enfoncer dans la 
crise économique. 
Les espoirs d’un dénouement de la crise sans fin au Liban 
ont encore une fois été douchés, lundi 22 mars. Le Premier 
ministre désigné Saad Hariri et le président Michel Aoun 
ont échoué à se mettre d’accord sur la formation d’un 
nouveau gouvernement, après des mois de blocage dans 

un pays en proie à un effondrement économique.
Dépréciation de la livre libanaise, explosion de la 
pauvreté et du chômage : tous les indicateurs ont viré au 
rouge vif dans un Liban où l’érosion du pouvoir d’achat 
et la précarisation ne cessent d’alimenter la colère de 
la population, avec des manifestations et des blocages 
sporadiques de routes.
Sous le regard affligé de la communauté internationale, 
la classe politique, accusée de corruption et d’avoir 
laissé couler le pays, semble toujours imperméable à 
l’urgence et déconnectée de la réalité, poussant le chef de 

la diplomatie française Jean-Yves le Drian à réclamer des 
“leviers” à l’Union européenne afin de “faire pression” 
sur les responsables libanais.
“Le Liban est dans la dérive, ce pays est en train de 
dévisser”, a-t-il déclaré à son arrivée à Bruxelles pour 
une réunion avec ses homologues de l’UE.  “On sait que 
les solutions existent. Il faut un gouvernement qui soit un 
gouvernement inclusif, opérationnel, un gouvernement 
d’action et il faut des réformes. On sait que les réformes 
sont tout à fait partagées par l’ensemble de la communauté 
internationale”, a-t-il rappelé.

La chancelière allemande 
Angela Merkel, avec le 
chef du Länder de Bavière 

Markus Soeder et le maire de 
Berlin Michael Mueller, lors d’une 
réunion concernant la pandémie de 
Covid-19, à Berlin le 23 mars 2021. 
via REUTERS - Michael Kappeler
Confrontée à une hausse « 
exponentielle » des contaminations, 
l’Allemagne va se verrouiller 
pendant tout le week-end de 
pâques, ont annoncé mardi 23 
mars Angela Merkel et les seize 
régions. La chancelière allemande 
considère désormais qu’avec la 
propagation du variant anglais sur 
son sol, le pays fait face à « une 

nouvelle pandémie », « plus létale 
» et « beaucoup plus contagieuse 
». L’Allemagne renonce ainsi à la 
levée progressive des restrictions.
Les infections plus nombreuses et 
un taux d’incidence virale au-dessus 
de 100 rendaient une prolongation 
des mesures restrictives inévitables 
pour tenter d’éviter une détérioration 
de la situation. Cela notamment à 
cause du variant britannique, plus 
infectieux, du virus.
Ces mesures restent en place 
jusqu’au 18 avril. Là où le taux 
d’incidence dépasse les 100 pour 
chaque 100 000 habitants, les 
assouplissements récents seront 
remis en cause, comme la possibilité 

de se rendre dans un magasin après 
avoir pris un rendez-vous en ligne.
Mais la réunion marathon entre les 
autorités fédérales et les régionales 
de cette nuit a prouvé qu’un 
compromis était de plus en plus 
difficile. Les mesures très dures 
comme un couvre-feu généralisé 
proposé par la chancellerie ont 
été très vite rejetées. Les régions 
touristiques qui voulaient accueillir 
des visiteurs à Pâques n’ont pas 
obtenu gain de cause. On parle à 
nouveau de recommandations et 
moins d’obligations comme par 
exemple pour les tests dans les 
entreprises.

Une fusillade s’est déroulée 
lundi dans un supermarché 
de Boulder, dans l’État 

américain du Colorado. Les 
autorités locales dénombrent dix 
morts, dont un policier. Un suspect, 
blessé au cours de l’intervention 
de la police, a été arrêté.
Dix personnes dont un officier 
de police ont été tuées lundi 22 
mars lors d’une fusillade dans 
un supermarché de la ville de 
Boulder, dans l’État américain du 
Colorado, et un suspect blessé au 
cours de l’incident a été arrêté, 
ont déclaré les autorités locales 
plusieurs heures après les faits.
La police a dit disposer dans 
l’immédiat de peu d’informations 
sur la fusillade, dont le motif 

n’était pas connu pour le moment, 
qui s’est produite vers 15 h dans 
cette ville située à 45 kilomètres 
au nord-ouest de Denver, au pied 
des Rocheuses.
Les identités des victimes n’ont 
pas été dévoilées hormis celle du 
policier abattu, Eric Talley, 51 ans, 
qui “a été le premier à arriver” au 
supermarché King Soopers où des 
coups de feu avaient été signalés 
en début d’après-midi. “Il a été 
mortellement touché par balle”, 
a dit la cheffe de la police de 
Boulder, Maris Herold, saluant 
“l’action héroïque” de ce policier.
AR-15, un fusil d’assaut populaire 
aux États-Unis
“Boulder a subi une horrible 
et terrible tuerie de masse 

aujourd’hui”, a lancé de son côté 
le procureur du comté, Michael 
Dougherty. Un suspect, blessé lors 
de l’intervention de la police, a 
été arrêté, a précisé le procureur. 
Michael Dougherty a promis 
“justice” à toutes les victimes, 
“des gens qui vivaient leur vie, qui 
faisaient leurs courses, et dont les 
vies ont été tragiquement brisées 
par le tireur”.
Des images diffusées plus tôt par 
des chaînes de télévisions locales 
montraient un homme barbu, torse 
nu et vêtu d’un short, être évacué 
du supermarché menottes aux 
poignets, avant d’être transporté 
par ambulance.
Selon des médias américains, 
l’homme était équipé d’un fusil 

d’assaut de type AR-15, arme très 

populaire aux États-Unis et qui a 

souvent été utilisée par des auteurs 

de tueries de masse dans le passé.
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En France, des “vaccinodromes” pourraient être 
opérationnels “dans les prochains jours”

niGeR:

137 morts dans une attaque à Tillia au nord-ouest du pays

CoViD-19 : 

l’inégalité d’accès aux vaccins devient “grotesque”, 
selon l’OMS

ConFlit au 
YÉMen: 

l’Arabie saoudite 
propose un 

cessez-le-feu aux 
rebelles houthis La ministre déléguée 

chargée de l’Industrie, 
Agnès Pannier-Runacher, 

a dit mardi, être en concertation 
avec les élus locaux pour ouvrir 
les 35 vaccinodromes promis par 
le gouvernement dans la lutte 
anti-Covid “dans les prochains 
jours”. BioNTech/Pfizer devrait 
“fournir le plus grand nombre 
de doses dans les semaines qui 
viennent”, a-t-elle précisé. 
La lutte contre le Covid-19 
pourrait s’accélérer si le 
gouvernement tient ses 
promesses. Les 35 grands centres 
qui doivent permettre de vacciner 
massivement les Français 

contre le Covid-19 “seront 
opérationnels dans les prochains 
jours”, a annoncé mardi 23 mars 
la ministre déléguée chargée 
de l’Industrie Agnès Pannier-
Runacher.
“On est en train de travailler 
avec les élus locaux pour les 
mettre en place”, a-t-elle précisé 
sur BFMTV. La France a 
“terminé la phase de vaccination 
dans les Ehpad”, qui était “un 
peu complexe”, a expliqué la 
ministre. À présent, “nous avons 
une accélération de la livraison 
du nombre de doses et donc nous 
pouvons passer à une deuxième 
phase de vaccination plus 

massive”.
Le gouvernement a assuré lundi 
vouloir ouvrir de grands centres 
“pour vacciner massivement 
les Français” à partir d’avril. 
Pourtant, il avait initialement 
écarté l’idée d’utiliser de grands 
centres, associés à l’échec de la 
campagne de piqûres contre la 
grippe H1N1.
Interrogés par France 24, certains 
élus locaux restent sceptiques. 
Ainsi Azzédine Taïb, le maire 
de la commune de Satins située 
en Seine-Saint-Denis, l’un des 
départements les plus touchés, 
estime que l’installation d’un 
vaccinodrome au Stade de 

France à Saint-Denis, à plusieurs 
kilomètres de sa ville, ne réglera 
pas le cœur du problème : “Nous 
avons en Seine-Saint-Denis 
beaucoup de personnes fragiles 
pour qui il est compliqué de se 
déplacer pour se faire vacciner, 
même dans les communes 
proches. Par ailleurs, le sentiment 
de défiance reste fort vis-à-vis 
des vaccins et les centres de 
proximité ont un rôle essentiel 
à jouer que ne peut pallier un 
centre régional. À mon sens, la 
stratégie sanitaire actuelle n’est 
pas adaptée à notre situation.”

Dans un communiqué publié 
ce lundi 22 mars dans la 
soirée, le gouvernement 

nigérien a annoncé que 137 civils ont 
été tués et plusieurs autres blessés 
lors de l’attaque dimanche 21 mars 
de plusieurs villages et campements 
du département de Tillia, dans la 
région de Tahoua, près de la frontière 
malienne. Un deuil de trois jours a été 
décrété à partir du 23 mars.
Les informations remontent au 
compte-gouttes, car la région de 
Tillia, qui se trouve près de la 
frontière malienne, est une zone 
désertique, très isolée. Les réseaux de 
télécommunication y sont plus que 
parcellaires.
Néanmoins, plusieurs sources sur 
place ont expliqué que l’attaque 
avait eu lieu dans l’après-midi. 
Plusieurs dizaines d’hommes sont 
arrivés à motos. Ils s’en sont pris à 

des campements nomades, dans les 
localités d’Intazayene, de Woursanat 
et de Bakorat.
Dans les deux premiers campements, 
ils ont ouvert le feu sur les personnes 
qui se trouvaient au niveau des 
forages et des points d’eau alors 
qu’ils abreuvaient leurs animaux. 
Une grande partie des victimes 
sont des déplacés internes. La 
région de Tahoua connaît une 
insécurité grandissante. Le groupe 
État islamique au Grand Sahara y a 
récemment étendu son emprise.
Une zone immense et désertique
D’après nos informations, une 
patrouille des FDS, les Forces de 
défense et de sécurité, aurait quitté 
Intikane pour se rendre en ce moment 
vers les localités attaquées. Quelques 
jours auparavant, déjà, une présence 
militaire se trouvait à proximité des 
villages. Les assaillants auraient 

attendu leur départ avant de mettre 
leur plan à exécution.
Ce type de situation arrive souvent. 
C’était déjà le cas lors des massacres 
de Tchomabangou et Zaroumdareye, 
dans le Tillabéry, cette fois, en janvier. 
Une patrouille avait passé deux jours 
dans ces villages et l’attaque avait eu 

lieu le lendemain de son départ.
Il faut bien aussi comprendre la 
nature du terrain. La région de 
Tahoua, comme celle de Tillabéry, 
est immense, désertique et dispose de 
très peu de routes. Il faut des heures, 
parfois des jours, pour que les FDS 
atteignent le lieu d’une attaque.

L’inégalité d’accès aux 
vaccins anti-Covid 
entre pays riches et 

pauvres “se creuse” et devient 
“grotesque”, a affirmé le chef de 
l’OMS, avertissant que de la sorte 
le virus peut prendre le monde en 
otage pendant encore plusieurs 
années. 
Le chef de l’OMS, Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, 
a dénoncé, lundi 22 mars, 
l’inégalité d’accès aux vaccins 
anti-Covid entre pays riches et 
pauvres.
“En janvier, j’ai déclaré que 
le monde était au bord d’un 
échec moral catastrophique si 
des mesures urgentes n’étaient 
pas prises pour assurer une 
distribution équitable des vaccins 

anti-Covid. Nous avons les 
moyens d’éviter cet échec, mais 
il est choquant de constater à quel 
point peu de choses ont été faites 
pour l’éviter”, a-t-il déclaré, en 
conférence de presse. “L’écart 
entre le nombre de vaccins 
administrés dans les pays riches et 
le nombre de vaccins administrés 
via Covax se creuse et devient 
chaque jour plus grotesque”, a-t-
il ajouté.

“D’autres pays n’ont rien”
Le système international Covax, 
créé notamment par l’OMS, vise à 
fournir cette année des doses à 20 
% de la population de près de 200 
pays et territoires, et comporte un 
mécanisme de financement visant 
à aider 92 pays défavorisés. Il a 
permis à ce jour de distribuer plus 

de 31 millions de doses dans 57 
pays.
“Les pays qui vaccinent 
actuellement des personnes plus 
jeunes, en bonne santé et à faible 
risque de contracter le Covid-19 
le font au détriment de la vie des 
personnels de santé, des personnes 
âgées et d’autres groupes à risque 
dans d’autres pays”, a souligné le 
chef de l’OMS.
“Les pays les plus pauvres se 
demandent si les pays riches 
pensent vraiment ce qu’ils disent 
quand ils parlent de solidarité. 
La distribution inéquitable des 
vaccins n’est pas seulement un 
outrage moral. Elle est également 
autodestructrice sur le plan 
économique et épidémiologique”, 
a-t-il insisté.

“Certains pays font la course pour 
vacciner toute leur population 
alors que d’autres pays n’ont rien. 
Cela peut donner une sécurité à 
court terme, mais c’est un faux 
sentiment de sécurité”, a encore 

estimé le directeur général de 
l’OMS. Plus le Covid circule, 
plus il y a de variants qui circulent 
et émergent, plus il est probable 
que les vaccins existants ne soient 
pas efficaces, a-t-il expliqué.

L’Arabie saoudite a 
proposé un cessez-
le-feu « global » 

pour mettre fin au conflit 
dévastateur au Yémen, qui 
oppose depuis plus de six ans 
les rebelles houthis, soutenus 
par l’Iran, aux forces du 
gouvernement, appuyées par 
une coalition menée par Riyad. 
Une proposition rapidement 
refusée par les rebelles.
L’Arabie saoudite, qui 
intervient militairement au 
Yémen depuis 2015, a fait 
plusieurs propositions dont « 
un cessez-le-feu global dans 
tout le pays sous la supervision 
des Nations unies », a annoncé 
le gouvernement saoudien 
dans un communiqué. Riyad 
a également proposé de 
rouvrir l’aéroport de Sanaa, 
la capitale yéménite tenue par 
les rebelles, et de relancer les 
négociations politiques entre 
le gouvernement yéménite et 
les Houthis, est-il ajouté dans 
le texte.
Les rebelles avaient récemment 
fait de l’ouverture de tout 
l’espace aérien et maritime 
du Yémen, sous contrôle 
saoudien, une condition 
préalable à tout processus de 
dialogue.
« Nous voulons que les armes 
se taisent complètement 
», a déclaré à la presse 
le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, le prince 
Fayçal ben Farhane, lors 
d’une conférence à Riyad. 
« L’initiative prendra effet 
dès que les Houthis l’auront 
acceptée », a-t-il ajouté.
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JuVentus : 
La Juve prête à céder Ronaldo pour un prix riquiqui ?

Si la star portugaise 
exprime clairement 
son intention de partir, 

la Juve serait d’accord pour 
une somme modique.
La Vecchia Signora défend 
son investissement et sa 
fierté d’avoir l’ancien joueur 
du Real Madrid dans ses 
rangs. Il est une superstar 
mondiale et a encore 
amélioré l’exposition des 
champions de Serie A cette 
saison avec son image. 
Cependant, les temps 
changent très rapidement.
Cette saison a été désastreuse 
en termes sportifs. Après la 
sortie précoce en Ligue des 
champions, un autre revers 
en championnat semble 
avoir tué tous les rêves 
réalistes de remporter un 
10e Scudetto consécutif. 
L’Inter Milan a 10 points 
d’avance. La domination 
nationale était déjà en place 
mais Cristiano a été signé 
pour augmenter les chances 
turinoises de remporter 

le plus grand prix de club 
européen. Les défaites face 
à l’Ajax (quarts de finale), 
à   Lyon et à Porto (8es) ne 
faisaient pas partie du plan.
Une petite révolution 
est nécessaire pour les 
Bianconeri, renforçant 
la ligne de front et le 
milieu de terrain et, peut-
être, à la recherche d’un 
entraîneur expérimenté 
pour remplacer Pirlo. Pour 

cela, des investissements 
majeurs sont nécessaires 
et, pour y contribuer, le 
départ de Cristiano Ronaldo 
serait envisagé, selon les 
informations de AS.
Une des raisons pour 
lesquelles  la Juventus 
ne forcerait pas la star 
portugaise à rester est 
le lourd fardeau qu’il 
représente sur le bilan 
financier du club. Entre 

le coût de son salaire 
et l’amortissement du 
transfert, c’est environ 87 
millions d’euros par saison.
Le désir de Cristiano, 
comme les médias 
espagnols le martèlent, est 
clair: retourner au Real 
Madrid le plus tôt possible. 
L’attaquant n’a jamais 
démenti ces rumeurs - son 
ami Marcelo est allé plus 
loin - et ne mettra aucun 

obstacle financier à la 
réalisation de ce rêve. Pour 
le moment, cependant, la 
Juve n’a reçu aucune offre 
officielle, ni aucun contact 
officiel concernant un 
éventuel transfert.
Le club attend sereinement 
ce que le marché lui réserve. 
Si Cristiano communique 
son intention de partir en 
cas d’offre concrète, le club 
italien sera ouvert à négocier 
et le laissera partir sans 
problème. Cependant, le 
club intéressé doit mettre au 
moins 25 millions d’euros 
sur la table, supprimant 
toute perte pour la Juventus.
Si cette proposition ne 
vient pas, cependant, la 
formation turinoise n’aura 
aucun problème à conserver 
Ronaldo dans la dernière 
année de son contrat. Ils 
ne le forceront pas à rester, 
mais ils ne le forceront pas 
non plus à partir. Le destin 
du joueur est entre ses 
propres mains.

Le sélectionneur de 
l’équipe algérienne 
de football 

Djamel Belmadi, a relevé 
«l’importance» du match face 
à la Zambie, jeudi à Lusaka 
(20h000), dans le cadre de 
la 5e journée (Gr.H) des 
qualifications de la CAN-
2021, décalée à 2022, en dépit 
de la qualification assurée 
par les «Verts» au terme des 
deux précédentes journées, 
disputées  en novembre 2020.
« C’est un match important, 
c’est loin d’être sans enjeu, 
dans le sens où c’est déjà un 
match à l’extérieur contre une 
équipe qui a toutes ses chances 
pour se qualifier. C’est un 
scénario qui me convient, dans 
la mesure où dans deux mois 
nous allons nous déplacer au 
Burkina Faso, dans le cadre 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2022. Depuis des 
années, ce genre de matchs 
sont souvent difficiles. C’est 
une très bonne préparation 
dans ce qui va nous attendre 
dans deux mois » a indiqué 
Belmadi  à l’aéroport 
international d’Alger, peu 
avant le déplacement de la 
délégation algérienne pour 
Lusaka à bord d’un vol 
spécial.
Au terme de la 4e journée, 
l’Algérie caracole en tête de 
son groupe avec 10 points, 
devant le Zimbabwe (5 pts). 
Le Botswana suit derrière 
à la 3e place avec 4 points, 

alors que la Zambie ferme la 
marche avec 3 unités.
« Ce match face à la Zambie est 
important aussi par à rapport 
à certains joueurs, qui n’ont 
jamais joué sous ma coupe. 
Il y a des éléments qui n’ont 
pas joué depuis longtemps, 
ils auront la possibilité de le 
faire dans ces conditions-là et 
de marquer des points ou non. 
Pour les nouveaux joueurs, 
j’ai suivi leurs prestations 
avec leurs clubs, chose qui 
m’a poussé à les convoquer », 
a-t-il ajouté.
Après la rencontre face à 
la Zambie, les coéquipiers 
de Djamel Benlamri 
enchaîneront, quatre jours plus 
tard, en recevant le Botswana, 
lundi 29 mars à Blida, en 

clôture des qualifications.
 « Je ne compte pas mettre les 
nouveaux en difficultés dès le 
début » 
En vue de ces deux derniers 
rendez-vous qualificatifs, 
Belmadi à fait appel pour 
la première fois aux deux 
défenseurs Ahmed Touba 
(RKC Waalwijk/ Belgique) 
et Naoufel Khacef (Tondela/
Portugal), ainsi qu’au milieu 
de  terrain Ramiz Zerrouki 
(Twente/Pays-Bas). Le coach 
national n’a pas l’intention de 
les incorporer en Zambie.
« Je compte faire jouer le 
maximum de joueurs contre 
la Zambie et le Botswana. 
Pour les nouveaux (Touba, 
Khacef, et Zerrouki, ndlr), 
je ne compte pas les mettre 

en difficulté dès le début en 
Afrique, on va attendre qu’on 
revienne en Algérie. Ils ont 
une carte personnelle à jouer. 
Arriver en équipe nationale 
n’est pas une fin en soit, il faut 
montrer qu’on est  capable de 
jouer ».
Belmadi a insisté sur la 
nécessité de boucler les 
qualifications avec deux 
victoires, une manière 
d’atteindre la barre de 24 
matchs sans défaite, et  se 
rapprocher ainsi du record 
africain d’invincibilité détenu 
par la Côte  d’Ivoire (26 
matchs).
« Nous abordons ces deux 
dernières rencontres avec 
l’intention de les  remporter, 
il faut avoir cette culture de 

la victoire, continuer à être  
ambitieux. J’aime bien ce 
genre de défi : voyager en 
Afrique contre une  sélection 
qui joue sa qualification, elle 
va certainement se donner 
à fond.  Des circonstances 
difficiles qu’on va retrouver 
dans les qualifications du  
Mondial, il faut se préparer à 
ça », a-t-il conclu.
L’équipe nationale s’est 
déplacée mardi pour Lusaka 
avec 18 joueurs. Les  joueurs 
évoluant en Arabie saoudite 
: Raïs M’bolhi (Al-Ettifaq), 
Azzedine  Doukha (Al-Raed), 
Mehdi Tahrat (Abha Club), 
Hilal Soudani (Al-Fath FC),  
ainsi que le sociétaire d’Al-
Nasr  (Emirats arabes unis) 
Mehdi Abeid,  rejoindront le 
groupe directement à Lusaka, 
via Addis-Abeba.
Le défenseur Ramy Bensebaïni 
(Borussia Monchengladbach/ 
Allemagne), suspendu face à 
la Zambie, a rejoint le groupe 
lundi, mais n’a pas effectué  le 
déplacement pour Lusaka.
Pour rappel, cinq joueurs 
ne sont pas concernés par 
le match face à la  Zambie, 
et seront présents face au 
Botswana, il s’agit de Riyad 
Mahrez  (Manchester City/ 
Angleterre), Saïd Benrahma 
(West Ham/ Angleterre), 
Aïssa  Mandi (Bétis Séville/ 
Espagne), Ismaël Bennacer 
(AC Milan/ Italie), et  Sofiane 
Feghouli (Galatasaray/ 
Turquie).

BelMaDi : 
« Le match face à la Zambie est loin d’être sans enjeu »

Les trois internationaux 
algériens : Aissa 
Mandi (Bétis Séville/ 

Espagne), Ismaël Bennacer 
(AC Milan/ Italie), et Sofiane 
Feghouli (Galatasaray/ 
Turquie), seront indisponibles 
pour le match en déplacement 
jeudi à Lusaka face à la 
Zambie, dans le cadre des 
qualifications de la CAN-2021, 
décalée à 2022, a appris l’APS 
lundi auprès de la Fédération 
algérienne de football (FAF).
Ces joueurs, en plus des deux 
éléments évoluant en Premier 
League anglaise, Riyad 
Mahrez et Saïd Benrahma, 
sont attendus vendredi à 
Alger, en vue du match face 
à Botswana, prévu lundi 29 
mars à Blida, en clôture des 

qualifications de la CAN-
2021.
En revanche, les joueurs 
évoluant en Arabie saoudite 
: Rais M’bolhi (Al-Ettifaq), 
Azzedine Doukha (Al-Raed), 
Mehdi Tahrat (Abha Club), 
Hilal Soudani (Al-Fath FC), 
ainsi que le sociétaire d’Al-
Nasr  (Emirats arabes unis) 
Mehdi Abeid, rejoindront le 
groupe directement à Lusaka.
«Une partie du groupe est 
arrivée cet après-midi, 
on va faire une séance 
d’entraînement ce lundi, 
avant notre départ mardi pour 
la Zambie. Il y a une partie 
de joueurs qui vont arriver 
vendredi 26 à Alger, à notre 
retour de Lusaka», a déclaré 
le coach national Djamel 

Belmadi lundi lors d’une zone 
mixte organisée avec la presse.
Le sélectionneur national 
Djamel Belmadi a appelé 
lundi en renfort le milieu de 
terrain du Paradou AC (Ligue 
1/ Algérie) Adam Zorgane.
Pour rappel, trois nouveaux 
joueurs ont été convoqués 
pour la première chez les 
«Verts», il s’agit  des deux 
défenseurs Ahmed Touba 
(RKC Waalwijk/ Belgique) 
et Naoufel Khacef (Tondela/
Portugal), ainsi que le milieu 
de terrain Ramiz Zerrouki 
(Twente/Pays-Bas).
A noter le retour de plusieurs 
joueurs tels que Hilal Soudani 
(Al-Fath FC/Arabie Saoudite), 
Youcef Belaïli (Qatar SC/
Qatar), Rachid Ghezzal 

(Besiktas/Turquie), ou encore 
Mehdi Zeffane (Krylia 
Sovetov/Russie).
Le défenseur Ramy Bensebaini 
suspendu pour le match contre 
la Zambie a rejoint le groupe 
ce lundi, mais n’effectuera 
pas le déplacement de Lusaka 
avec le groupe mardi à 10h00 

à bord d’un vol spécial.
L’Algérie caracole en tête de 
son groupe de qualifications 
avec 10 points, devant 
le Zimbabwe (5 pts). Le 
Botswana suit derrière à la 3e 
place avec 4 points, alors que 
la Zambie ferme la marche 
avec 3 unités.

qualiF. Can 2021 : 
Mandi, Bennacer et Feghouli indisponibles face à la Zambie

Real Madrid, Milan, Bleus, Théo Hernandez fait le point

Indiscutable avec le Milan 
AC, Théo Hernandez 
n’a pas été retenu par 

Deschamps. Le latéral ne 
désespère pas faire ses 
débuts avec les Bleus.
Lucas et Théo Hernandez 
associés en équipe de France 
? L’espoir de voir les deux 
frères porter ensemble le 
maillot frappé du coq et 
de deux étoiles est présent 
mais n’est pas encore passé 
à la réalité. Si le défenseur 
du Bayern Munich peut 
compter sur la confiance de 
Didier Deschamps malgré 
des performances en dent 
de scie en Allemagne, son 
frère est toujours en salle 
d’attente.
Indiscutable au Milan AC 
depuis deux saisons, Théo 
Hernandez s’impose comme 
l’un des meilleurs à son poste. 
Mais avec Ferland Mendy, 
Lucas Digne et même 
son frère, la concurrence 
comme latéral gauche est 
féroce en équipe de France. 
Son refus de rejoindre un 
rassemblement des Espoirs 
il y a deux ans joue peut-

être également contre lui. 
Longuement interrogé 
par AS, le gaucher attend 
son heure, lui qui pourrait 
aussi être sélectionné avec 
l’Espagne.
«Je ne sais pas, j’attends 
l’appel. Mon téléphone 
portable a toujours le 
maximum de batterie et de 
réseau, au cas où il arriverait. 
Je continuerai à tout donner 
chaque jour pour réussir, 
c’est mon objectif de jouer 
pour la France aux côtés de 

mon frère.»
Absent du rassemblement de 
mars, pourra-t-il renverser 
la vapeur d’ici à l’Euro en 
juin prochain ? Rien n’est 
moins sûr mais il faudra 
pour ça continuer à réaliser 
des grosses prestations avec 
le Milan AC. Au club depuis 
deux ans, Théo Hernandez 
a enfin pu connaitre de la 
continuité sportive après 
un prêt, certes concluant, à 
la Real Sociedad et peu de 
temps de jeu avec le Real 

Madrid.
«Rester à Milan pour 
toujours? Ici, je suis très 
heureux. Dès le premier 
moment où je suis arrivé, 
l’équipe, les supporters 
et tout le club m’ont très 
bien accueilli., Tu ne veux 
pas partir. Je veux rester 
longtemps.»
«D’autres rêves? Être le 
meilleur au monde à ma 
place et triompher à Milan. 
C’est un endroit qui m’a 
rendu très heureux.»

«Oui, je me suis beaucoup 
amélioré, mais cela a permis 
d’avoir la confiance de Pioli. 
Sans elle, il est impossible 
de prouver si vous valez 
quelque chose, si vous avez 
du talent. Et je dois encore 
grandir.»
Pourquoi n’a-t-il pas réussi 
à s’imposer au Real Madrid, 
après avoir fait le choix de 
quitter l’Atlético pour le 
club rival ? Si la jeunesse 
peut expliquer cet échec, 
Théo Hernandez estime que 
le club n’avait peut-être 
pas totalement confiance en 
lui. Mais, il ne regrette rien 
et s’éclate en Serie A, tout 
comme Achraf Hakimi, qui 
a lui aussi mis les voiles de 
la capitale espagnole pour 
exploser.
« Je ne sais pas les raisons 
qui ont poussé le Real à me 
vendre, c’est une décision du 
club et de l’entraîneur. Mais 
le mieux pour nous deux 
(Hakimi) c’était de partir. 
Si un footballeur ne joue 
pas, il ne peut rien prouver. 
Maintenant, on le fait tous 
les deux. »
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CopperStealer :

 Un malware pirate les mots de passe des comptes 
Google, Facebook ou PayPal

Les pirates cachent vos données bancaires 
dans des images

Baptisé « 
CopperStealer» 
(voleur de cuivre), 

un nouveau malware tente de 

dérober les mots de passe et 

identifiants des internautes 

qui l’ont téléchargé, rapporte 
Phonandroid samedi. Il cible 
les principales plateformes 
telles que Facebook, 
Instagram, Twitter mais aussi 
les comptes Apple, Amazon, 
Paypal ou Google. Le 
programme malveillant a été 
détecté par les chercheurs en 
cybersécurité de Proofpoint.
« Notre enquête a 

démontré que le malware 
est essentiellement conçu 
pour voler mots de passe 
et cookies, mais il est aussi 
capable d’installer des 
logiciels malveillants après 
avoir récupéré les données 
», souligne Proofpoint dans 
son rapport. Le programme 

appartient à la lignée des 
malwares chinois connus 
sous le nom de SilentFade. 
On leur doit le piratage 
de nombreux comptes 
Facebook.

Présent sur des sites 
proposant des logiciels 

piratés
Les équipes de Proofpoint 

se sont aperçues que 
CopperStealer se propageait 
via des sites proposant le 
téléchargement de logiciels 
piratés comme keygenninja 
[.]com, piratewares [.]
com, startcrack [.]com et 
crackheap [.]net, précise 
Phonandroid. Il ne serait plus 
présent sur la plupart de ces 

sites assure Proofpoint. Le 
programme malveillant s’est 
retrouvé sur les machines 
d’utilisateurs vivant 
majoritairement en Inde, 
Indonésie, Brésil, Pakistan 
et Philippines.
Pour limiter sa propagation, 

les équipes de Proofpoint ont 
demandé l’aide de Facebook 
et Cloudflare. Une action qui 
a été bénéfique, car il semble 
avoir quitté une bonne 
partie des sites sur lesquels 
il était présent. Mais pour 
s’en prémunir, mieux vaut 
être équipé d’un anti-virus à 
jour.

Des pirates ont mis au 
point une nouvelle 
technique pour 

transférer des informations 
depuis des sites marchands 
compromis sans éveiller 
les soupçons, grâce à 
la stéganographie. La 
récupération des données 
volées revient alors à 
télécharger des fichiers JPG, 
et ressemble ainsi à une 
navigation normale.

Lorsqu’il s’agit d’infiltrer 
le serveur d’un site Web 
pour y placer un malware 
sans être repéré, les hackers 
rivalisent d’ingéniosité. 
Toutefois, l’intrusion est 
souvent détectée au moment 
d’exfiltrer les informations 
volées. Pour contourner 
ce problème, des pirates 
ont eu l’idée d’utiliser la 
stéganographie, ou l’art de 
dissimuler des données dans 

d’autres, selon l’entreprise de 
cybersécurité Sucuri.
L’attaque en question est de 

type Magecart, utilisant des 
outils qui ciblent les sites 
de commerce pour voler les 
informations de paiement des 
clients. Les chercheurs ont 
découvert un code modifié sur 
un site utilisant la plateforme 
Magento 2, qui récupère une 
copie des données lorsqu’un 
client règle son achat. Cela 

inclut le numéro de carte 
bancaire, le nom complet, 
l’adresse postale, le numéro 
de téléphone, ainsi que 
l’adresse e-mail si le client 
est connecté à son compte.
Des téléchargements 

difficiles à repérer
Le code en question 

enregistre les renseignements 
récupérés dans un fichier 
JPG, à première vue 
parfaitement anodin et placé 
dans un dossier à l’accès 
public. À l’ouverture de 
l’image, ces informations 
sont considérées comme 
superflues et non traitées, 
et donc restent invisibles. 
Les pirates peuvent ensuite 
télécharger ces images pour 

récupérer les données grâce 
à un logiciel spécial. Le 
transfert d’un fichier texte 
pourrait éveiller les soupçons, 
mais l’ouverture d’une image 
ressemble à une navigation 
normale sur le site.
Les données volées peuvent 

servir à des paiements 
frauduleux ou encore pour 
des campagnes de spam ou de 
phishing ciblées. Toutefois, 
les administrateurs de sites 
peuvent contrer ce genre de 
technique en faisant appel 
à un service de surveillance 
de site Web, qui détecte les 
modifications dans le code ou 
l’ajout de nouveaux fichiers.
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La question des graisses - et 
qui plus est des graisses 
saturées - et de la santé 

cardiovasculaire anime la recherche 
biomédicale, et plus précisément 
la recherche en nutrition depuis 
des décennies. Et les réponses que 
nous pouvons apporter avec les 
preuves disponibles sont mitigées.
Nous ne savons plus comment 
manger. Les sciences nutritionnelles 
ont très mauvaise presse. Un 
jour tel aliment est bon pour la 
santé, le lendemain on nous dit le 
contraire. Nous sommes perdus. 
Concernant les graisses saturées et 
la santé cardiovasculaire, c’est un 
peu la même chose. Est-ce la faute 
à la science qui se contredit sans 
cesse ? Ou aux articles de presse 
qui cernent et retranscrivent mal 
le problème en question ? Un peu 
des deux ? C’est ce que nous allons 
essayer de voir dans cet article. 
 
Pourquoi dire que les acides 
gras saturés sont mauvais 
pour le cœur est inexact ? 
Tentons d’abord de comprendre 
ce qu’il se cache derrière cette 
formule. Les graisses saturées 
participeraient de l’augmentation 
du taux de lipoprotéines de faible 
densité (mieux connues sous le 
nom de LDL cholestérol) qui 
est considéré, d’un point de vue 
physiopathologique - et ce point fait 
consensus - comme un facteur causal 
des maladies cardiovasculaires. 

Elles augmenteraient également 
les évènements cardiovasculaires. 
L’affirmation est donc la suivante : 
les acides gras saturés augmentent 
les évènements cardiovasculaires 
et également le taux sanguin 
d’un facteur de risque (le LDL 
cholestérol) de ces maladies. 
Pourtant, plusieurs problèmes se 
posent devant une telle affirmation. 
Premièrement, les acides gras 
saturés (AGS) forment une 
grande famille de molécules. Si 
ces dernières ont toutes la même 
structure en matière de liaison 
chimique, elles diffèrent sur des 
paramètres comme la longueur de 
la chaîne carbonée. Deuxièmement, 
les données d’observation et 
d’intervention donnent des résultats 
mitigés selon la quantité de graisses 

consommée et de ce par quoi on 
remplace les acides gras saturés. 
Troisièmement, nous mangeons 
des aliments complexes et non des 
nutriments isolés. Dès lors, l’effet de 
la matrice alimentaire vient quelque 
peu mitiger cette conclusion 
péremptoire. Quatrièmement, des 
questions se posent autour de la 
pertinence clinique concernant le 
LDL comme cible thérapeutique. 
Cinquièmement, les AGS 
n’influenceraient massivement 
qu’une sous-classe des LDL 
moins problématique concernant 
le risque cardiovasculaire. Mais 
d’un autre côté, l’ensemble des 
recommandations nutritionnelles 
sont unanimes sur la nécessité 
de réduire la part des acides gras 
saturés dans la balance énergétique 

en dessous d’un certain seuil. 
 
Les points d’accord
Plusieurs points d’accord entre 
les deux positions sont à noter. 
Premièrement, personne ne nie 
le fait que les recommandations 
alimentaires prodiguent une 
quantité seuil maximale d’acides 
gras saturés à ne pas dépasser. 
Deuxièmement, il fait aussi 
consensus que la globalité du 
régime alimentaire est plus 
importante que la consommation 
d’un sous-nutriment précis sur le 
risque de maladie cardiovasculaire. 
Troisièmement, les conseils pour 
réduire les AGS peuvent avoir des 
conséquences inattendues, selon 
par quoi ils sont substitués. À ce 
propos, un récent article publié 
dans Advances in Nutrition suggère 
qu’ils seraient l’alternative la plus 
saine d’un point de vue strictement 
mécaniste en comparaison aux 
autres graisses. Quatrièmement, 
il est largement recommandé 
de baisser sa consommation 
d’AGS pour agir sur son taux de 
LDL. Néanmoins, la baisse de la 
consommation entraîne des baisses 
très hétérogènes chez les individus. 
Cinquièmement, les AGS ont 
d’autres effets biologiques, 
potentiellement protecteurs. Enfin, 
le rôle de la matrice alimentaire 
qui a longtemps été négligé, est 
important car elle affecte la réponse 
des LDL après une consommation 

d’aliments riches en AGS.
Les points de désaccord
Mais comme nous l’évoquions, il 
n’y a pas de consensus fort sur la 
question. Dès lors, des points de 
désaccord au sein de la communauté 
des chercheurs en nutrition sont à 
mentionner. Premièrement, le fait 
qu’une moindre consommation 
d’AGS se traduit par une baisse 
des évènements cardiovasculaires 
dans la population. Il y a des 
débats concernant la qualité 
des preuves épidémiologiques 
et la question reste en suspens 
pour savoir si une telle baisse de 
consommation est vraiment utile en 
population générale ou seulement 
pour des sous-groupes précis. 
Deuxièmement, la taille d’effet de 
la réduction du LDL cholestérol par 
la moindre consommation d’AGS. 
Ici, également, c’est un débat qui 
mobilise la qualité des données 
épidémiologiques sur la question. 
Troisièmement, le fait que les acides 
gras saturés pourraient affecter 
de manière importante d’autres 
facteurs au niveau de l’organisme 
qui moduleraient le risque 
cardiovasculaire. Quatrièmement 
et pour finir, le désaccord est net 
entre ceux qui pensent que les 
preuves actuelles sont suffisantes 
pour justifier la définition d’un 
seuil d’ingestion journalier 
maximum des AGS et ceux qui 
pensent le contraire ou suggèrent 
de plus amples recherches.

Les acides gras saturés sont-ils vraiment mauvais pour le cœur ?

Voilà une observation 
totalement inédite. 
L’analyse du génome de 

l’Ebolavirus, responsable d’une 
flambée épidémique en Guinée 
depuis février dernier, montre 
qu’il est quasi identique à celui 
de l’épidémie de 2013-2016. 
L’hypothèse ? Le virus serait 
resté caché dans le corps d’un 
survivant pendant au moins 5 ans.
Depuis la mi-février, la maladie 
d’Ebola est de retour en Guinée, 
environ cinq ans après la fin 
de l’épidémie de décembre 
2013-janvier 2016 qui a fait 
environ 2.500 victimes dans 
le pays. L’épidémie de 2021 
prend ses racines dans la 
sous-préfecture de Gouécké, 
probablement entre le 18 
janvier et le 13 février dernier. 
L’évènement déclencheur 
semble être l’enterrement, 
sans mesures sanitaires, d’une 
infirmière de 51 ans, le 1er 
février 2021. Plusieurs membres 
de sa famille, ainsi qu’un 
médecin qu’elle avait consulté, 
ont développé des symptômes 
de la maladie d’Ebola comme 
des diarrhées, des vomissements 

et des saignements. Parmi 
ces personnes, quatre sont 
décédées et deux ont été 
placées en quarantaine.
L’infirmière de 51 ans serait 
donc le patient 0 de cette 
flambée épidémique. Malade 
depuis le 18 janvier, elle a 
d’abord été diagnostiquée pour 
la fièvre thyphoïde, puis pour le 
paludisme avant son décès le 28 
janvier. Selon le dernier rapport 
de l’OMS sur la situation, 192 
cas contacts ont été recensés dans 
la région de Gouécké et dans 
un centre de soins de Conakry. 
Comme pour chaque épidémie, 
les scientifiques identifient la 
souche du virus Ebola (EBOV) 
qui en est responsable. Sauf 
que cette fois-ci, le résultat 
était totalement inattendu !
 
La souche de 2014 très 
proche de celle de 2021
Ces analyses, qui ne sont pas 
encore parues dans des journaux 
à comité de lectures, sont 
publiées sur le site virological.
org, un forum de référence sur 
l’épidémiologie et l’évolution 
des virus, où trois équipes 

ont publié leurs conclusions 
le 12 mars dernier. Selon ces 
analyses, la souche actuelle 
d’EBOV appartient à la lignée 
Makona de l’espèce Zaïre, tout 
comme la souche de l’épidémie 
de 2013-2016. Cela signifie 
que l’épidémie actuelle ne 
serait pas due à un événement 
zoonotique, c’est-à-dire la 
contamination d’un humain par 
un animal, mais le résultat d’une 
contamination inter-humaine.
L’Institut Pasteur de Dakar 
au Sénégal a reçu plusieurs 
échantillons de cette souche pour 
les séquencer. Il apparaît qu’elle 
partage avec celle de 2014 une 
dizaine de mutations, dont la 
mutation A82V qui est une 
adaptation de l’EBOV à l’être 
humain apparue en 2014. Les 
scientifiques s’attendaient à voir 
beaucoup plus de divergences 
entre les deux virus, surtout 
s’il a circulé activement dans 
une population humaine. Le 
taux d’évolution du virus est 
de 0,0012 substitution par site 
et par an ; si l’EBOV avait 
circulé dans la population 
humaine pendant les 5 à 7 ans 

qui séparent les deux épidémies, 
l’EBOV de 2021 devrait porter 
environ 110 substitutions. 
On est loin du compte.
Le virus Ebola caché pendant 5 
ans dans le corps d’un survivant
L’hypothèse la plus probable 
pour expliquer ces observations 
est que l’EBOV de 2014 est resté 
latent dans le corps d’un survivant 
de l’épidémie pendant 5 à 7 ans. 
Cette personne aurait ensuite 
contaminé l’infirmière décédée 
fin janvier. La persistance de 
l’EBOV a déjà été signalée 
dans une publication de 2016. 
Cette dernière décrit le cas d’un 

survivant de l’épidémie de 2013-
2016 chez lequel le virus est resté 
caché pendant 500 jours dans ses 
testicules. Il a ensuite transmis 
par voie sexuelle le virus, 
provoquant une résurgence de 
la maladie. Les testicules sont 
des organes particuliers qui ont 
un « privilège immun », c’est-
à-dire qu’un agent pathogène 
peut s’y cacher sans déclencher 
de réaction inflammatoire. Le 
cerveau, les yeux et l’utérus 
pendant la grossesse sont aussi 
des organes immunoprivilégiés. 

Le virus Ebola serait resté latent pendant 5 ans dans
 le corps d’un survivant
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Maquillage : 

7 erreurs qui donnent l’air fatigué après 50 ans

Rouge à lèvres rouge

les bons et les mauvais réflexes après 50 ans

Certaines habitudes 
peuvent vite se trans-
former en faux pas 

passé 50 ans. Du fard trop 
foncé à la bouche nue, voici 7 
mauvais réflexes qui peuvent 
plomber votre mine.

Se maquiller sans avoir 
hydraté sa peau

Certes, c’est une règle qui 
s’applique à tout âge mais elle 
devient primordiale après 50 
ans. Se maquiller sans avoir 
hydraté sa peau au préalable, 
c’est prendre le risque d’avoir 
un visage marqué, fatigué et 
une mine terne. La peau dés-
hydratée a tendance à « boire 
» le maquillage et les rides et 
ridules se font alors plus pré-
sentes.

Ne pas mettre de fard

 à joues

Contrairement aux idées re-
çues, ce n’est pas le fond de 
teint qui donne bonne mine 
mais bien le blush. Faire 

l’impasse sur le fard à joue 
signifie donc c’est prendre le 
risque d’exposer un teint fade 
alors qu’il suffit de déposer 
un léger voile de blush sur 
les pommettes pour réveiller 
l’éclat du visage.

Rater sa ligne de sourcils

Si une belle ligne de sourcils 
permet de structurer le regard 
et le visage, la longueur des 
sourcils a, elle aussi, un rôle 
important. Or, après 50 ans, 
ils ont tendance à être plus 
clairsemés, voire parfois plus 
courts, ce qui peut donner un 
air blasé ou fâché au visage. 
Si vous les redessinez à l’aide 
d’un crayon, prenez garde à 
ne pas les faire trop longs non 
plus : une queue de sourcils 
trop longue va donner l’im-
pression d’un regard fatigué « 
qui tombe ». Selon Anastasia 
Soare, fondatrice d’Anastasia 
Beverly Hills, « Les sourcils 
devraient se terminer là où le 
coin de la narine se connecte 

avec le coin externe de l’œil.»

Se faire des yeux charbon-
neux

Les smoky eyes aux teintes 
sombres sont magnifiques et 
particulièrement adaptés pour 
les soirées ou les événements. 
En revanche, si l’on craint 
de fatiguer son regard, c’est 
une technique à éviter abso-
lument car les nuances fon-
cées enfoncent visuellement 
le regard. Pour la fondatrice 
d’Anastasia Beverly Hills, 
mieux vaut rester minimaliste 
en utilisant des teintes douces 
et mates qui se fondent faci-

lement avec la carnation. 
Pour ouvrir le regard et lui 
donner un air vif et frais, elle 
conseille de poser un soup-
çon d’highlighter dans le coin 
interne de l’œil ainsi que sur 
l’arcade sourcilière.

Abuser des fards métalli-
sés

On a beau aimer ce qui brille, 
les textures métallisées ne 
sont pas flatteuses après 50 
ans. Surtout sur la paupière 
inférieure, au ras des cils car 
si vous avez des ridules dans 
cette zone, les pigments de 
l’ombre à paupières migrent 
à l’intérieur et marquent le 
regard en attirant toute l’at-
tention.

Se farder le regard sans 
mettre de mascara

Farder son regard tout en 
zappant le mascara ne fera 
qu’accentuer votre air fati-
gué. Pour y remédier, rien de 
plus simple : déposer un peu 

de mascara sur les cils, sans 
trop en faire afin de les colo-
rer. Inutile de dessiner une 
frange épaisse en multipliant 
les couches ou de vouloir les 
recourber à tout prix.

Ne pas maquiller sa 
bouche

Même si vous ne souhaitez 
pas porter de couleurs vives 
sur les lèvres, il est important 
d’y prêter attention. Quand on 
ne fait rien, les lèvres peuvent 
vite paraître mal soignées et 
leur contour mal défini, ce qui 
fatigue et vieillit le visage. 
Le conseil d’Anastasia Soare 
: utiliser un rouge à lèvres 
nude, de la même couleur 
que les lèvres, pour rester 
naturelle, apporter une meil-
leure définition à la bouche 
et bien dessiner son contour. 
Et si vous changez d’avis, 
n’hésitez pas à ajouter un peu 
de couleur pour illuminer le 
visage !

Féminine, chic, pétil-
lante et affirmée, la 
bouche rouge peut 

parfois intimider. Voici tout 
ce qu’il faut savoir afin d’af-
ficher des lèvres dessinées et 
de toute beauté.

Aujourd’hui, le bas de notre 
visage est souvent camouflé 
derrière un masque, mais rien 
ne nous empêche, pour notre 
propre plaisir, d’adopter une 
bouche rouge.

A toutes celles que les lèvres 
écarlates intimident, qui 
pensent qu’une bouche colo-
rée risque de durcir leurs traits 
ou de leur donner un air trop 
«dadame»... vous allez être 
étonnées ! Selon Joséphine 
Bouchereau, make up artist, 
le rouge est la couleur idéale, 
celle qui convient à toutes les 
femmes, quel que soit leur 
style et leur âge. « Même 
lorsqu’on se maquille peu, 
une bouche rouge apporte im-
médiatement un côté joyeux. 
Inutile d’adopter le total look 
sophistiqué et de porter des 

talons. Elle s’accorde à tous 
les styles », explique-t-elle. 
La bouche rouge doit être 
perçue comme un accessoire 
de mode qui valorise un look, 
et c’est encore plus vrai après 
50 ans. Suivez le guide pour 
éviter les faux pas.

Bouche rouge :

 les bons réflexes

- Adopter un rouge à lèvres 
à la texture satinée. Plus 
confortable à porter car il ne 
dessèche pas les lèvres, le 
rouge satiné ne fige pas les 
traits et ne marque pas les 
rides contrairement aux tex-
tures mates. Le mat est ma-
gnifique, à condition de sa-
voir le poser correctement. Si 

vous préférez cette dernière 
texture, Joséphine Bouche-
reau conseille de l’appliquer 
le matin sans le retoucher au 
cours de la journée, au risque 
d’obtenir un effet cartonné et 
de marquer les traits. Après la 
pause déjeuner, mieux vaut 
rehausser la couleur à l’aide 
d’un baume hydratant pour 
garder un joli résultat.

Oser le vrai rouge. Il n’y a 
rien de plus lumineux que le 
rouge sang. Et n’ayez crainte, 
il est parfait même après 50 
ans. Autre possibilité, un 
rouge coquelicot, légèrement 
orangé, pour apporter de la 
chaleur à votre teint.

Jouer les combinaisons. Ma-
riez deux rouges à lèvres aux 
nuances différentes si aucune 
couleur ne convient parfaite-
ment à vos goûts ou à votre 
teint, ou mélangez les tex-
tures, par exemple un rouge 
mat avec un baume hydratant 
ou encore un semi-mat avec 
un crayon.

S’armer des bons outils. 

Réussir à définir le contour 
de ses lèvres avec un simple 
bâton de rouge à lèvres n’est 
pas donné à tout le monde ! 
L’experte recommande d’uti-
liser un produit liquide dont 
l’embout un peu pointu per-
met une meilleure précision, 
pour une bouche parfaite-
ment dessinée, sans bavure 
ni pigment qui file dans les 
ridules.

Tracer les contours après 
avoir déposé la couleur. 
Même si ce n’est pas ce que 
vous avez appris, vous ver-
rez, c’est beaucoup plus 
simple dans cet ordre. Après 
avoir coloré de rouge votre 
bouche et mimé un baiser, 
dessinez les contours à l’aide 
de l’embout ou d’un crayon. 
N’hésitez pas à combler là où 
vous souhaitez «tricher» pour 
repulper vos lèvres plus pul-
peuses.

Bouche rouge : 

les pièges à éviter

- Les textures trop mates. 

Surtout si la peau de votre 
visage est en manque d’hy-
dratation. Cela ne fera qu’ac-
centuer ce défaut et durcira 
l’ensemble des traits.

- Ne pas dessiner le contour 
des lèvres. Déposez un peu 
de couleur en tapotant légère-
ment et rapidement sans mar-
quer les contours ne convient 
qu’aux lèvres charnues. 
Avec le temps, les lèvres de-
viennent plus fines. Or, plus 
la bouche est petite, plus il 
est important de bien définir 
les contours pour ne pas avoir 
l’air pincé ou faire plus que 
son âge.

- Choisir un rouge qui tire 
vers le terracotta. Un rouge 
à lèvre rouge orangé oui, 
mais sans virer à la couleur 
terre cuite ! Lorsqu’il y a trop 
de marron dans la couleur, 
cela vieillit le visage, sur-
tout si l’on a un style un peu 
classique. Par ailleurs, ces 
nuances «terre» ont tendance 
à faire ressortir les dents 
jaunes !



Mercredi 24 Mars 2021

Culture18 SeybouSe Times

La ministre de la Culture 
et des Arts, Malika 
Bendouda a affirmé, 

lundi soir depuis Tlemcen, 
que le dossier d’inscription 
du genre musical Raï au 
patrimoine mondial de 
l’Unesco sera relancé vers la 
fin mars courant.
Dans une déclaration à la 
presse au Centre des études 
andalouses de Tlemcen, 
la ministre a indiqué que 
le ministère «œuvre à 
l’inscription de cet art au 
patrimoine mondial de 
l’Unesco» et que sa rencontre 
avec les figures illustres de 

cet art, comme Messaoud 
Bellemou et Boutaiba Saidi, 
visait à montrer que «ce 
patrimoine est un patrimoine 
algérien authentique, très 
ancien et a une longue 
histoire».
«La diversification des 
modalités de présentation de 
ce dossier se fait en recourant à 
ses gens et ses illustres figures, 
en vue de le relancer au niveau 
de l’Unesco», a-t-elle ajouté.
Mme Bendouda a, par ailleurs, 
indiqué que le ministère est en 
passe de « préparer le Forum 
économique et culturel dédié à 
la relance de l’investissement 

culturel, dans le but de 
relancer les salles de cinéma 
et les transférer au profit des 
investisseurs privés selon un 
cahier des charges arrêté et qui 
sera élaboré par le ministère de 
la Culture qui accompagnera 
ces investisseurs privés en vue 
de l’ouverture de toutes les 
salles de cinéma».
La ministre de la Culture 
a également fait état du 
lancement de 5 festivals 
nationaux avec le début du 
mois de Ramadhan, dans 
l’attente de la fin de la crise 
Covid-19 en vue de la relance 
des festivals internationaux, 

ajoutant qu’il sera également 
procédé à l’organisation du 
festival du Rai, étant donné 
que les figures illustres du Rai 
sont en Algérie.
Mme Bendouda a également 
fait part d’un grand plan de 
réforme du système relatif au 
livre en Algérie, faisant état, 
entre autres projets, de «la 
bibliothèque itinérante qui 
pourrait commercialiser les 
livres, dans le but d’améliorer 
la distribution et la disponibilité 
des livres».
Elle a aussi précisé que le 
ministère de la Culture compte 
des établissements qui auront 
leurs propres bibliothèques 
itinérantes et que les 
établissements privés feront 
la même expérience avec le 
ministère, relevant par ailleurs 
que la loi régissant les relations 
de travail artistes-hommes 
de théâtre sera promulguée 
mercredi prochain.
La ministre a en outre visité 
les expositions dédiées 

à la photographie et aux 
monuments historiques de la 
wilaya de Tlemcen, organisées 
par le Palais des arts et des 
expositions de cette wilaya, 
ainsi que l’exposition sur les 
start-up et les associations 
culturelles organisée au Palais 
de culture Abdelkarim Dali.
Elle était aussi présente à une 
cérémonie de distinction des 
deux artistes Houria Hadjadj 
et Meriem Ben Allal ainsi que 
d’autres artistes, et de remise 
des décisions d’intégration des 
travailleurs du pré-emploi.
Le deuxième jour de la visite 
de la ministre de la Culture 
et des Arts sera marquée par 
une visite dans le palais d’El 
Mechouar et certains musées 
dans la wilaya ainsi que dans 
l’une des zones d’ombre 
relevant de la commune de 
Mansourah, afin de distribuer 
certains livres.

Quand tu feuillètes les 
pages du roman « 
Botte espagnole » du 

romancier tunisien Mohamed 
Issa Meddeb, paru aux 
Editions Meskiliani (Tunisie) 
et Massaa (Canada), ne te 
presse surtout pas cher lecteur. 
Ne te presse pas et laisse la 
musique du flamenco de la 
ville espagnole de Cartagena 
caresser tes tympans. Laisse 
libre cours à tes yeux pour 
admirer le charme envoûtant 
des danseuses espagnoles qui, 
avec des pas ivres de danse, 
tournoient et brillent de mille 
éclats.
Puis respire amplement la brise 
maritime de la charmante ville 
côtière tunisienne de Kélibia. 
Ecoute le vacarme des marins 
pêcheurs et le vrombissement 
des moteurs des bateaux de 
pêche qui annonce le début 
du voyage à la recherche 
du gagne-pain. Tu prêteras, 
également tes oreilles aux 
marins qui racontent les traces 
indélébiles des temps durs.
Avance dans ta lecture, et 
certainement, cher lecteur 
tu haïras la guerre civile 

espagnole (1936-1939). 
D’ailleurs, tu prendras fait et 
cause pour les Républicains, 
dont le héro principal du 
roman, Emmanuel Grigori, 
fait partie. Je t’entends, déjà, 
maudire les Royalistes et leur 
chef, le sanguinaire Francisco 
Franco.
De Cartagena à Kélibia
En effet, si la ville espagnole 
Cartagena est celle de la 
mort et de la guerre pour 
ces officiers qui ont préféré 
quitter l’Espagne pour ne pas 
s’impliquer dans la guerre 
civile espagnole, la ville 
tunisienne de Kélibia est leur 
havre de paix et leur deuxième 
patrie. Elle les bercera tout au 
long de leur séjour, surtout 
l’officier Emmanuel Grigori.

Ainsi, cet officier qui a 
la sensibilité du poète, 
l’abnégation d’un amoureux 
et le courage d’un guerrier 
a porté sa croix tout au long 
du roman. Avec la perte de 
l’amoureuse et le débris de 
souvenir d’une patrie meurtrie 
par les atrocités commise par 
les Royalistes espagnoles. 
De Cartagena, à Bizerte, à la 
Goulette à Kélibia. Tel était 
l’itinéraire du héros dont 
la dernière demeure fut le 
cimetière du Bourjel.
Le roman est inspiré d’un 
fait attesté historiquement. 
En effet, le 7 mars 1939, 
un navire a transporté des 
officiers républicains qui ont 
fui la guerre espagnole pour 
se réfugier en Tunisie.
Douloureuse fouille dans les 
souvenirs
Ce roman est celui de la fouille 
dans les souvenirs. D’ailleurs, 
le romancier a opté pour une 
approche rétrospective dans 
le roman. C’est à travers, le 
Professeur Anouer Kacem, 
l’ami de l’officier que la 
rétrospection et la fouille dans 
les souvenirs de l’histoire de 

l’officier se déclenchent.
En effet, la narration 
commence en 2015, moment 
où Anouer Kacem revient 
sur deux souvenirs: le décès 
de sa femme et le début de 
son amitié avec Emmanuel 
Grigori. Et comme par 
enchantement, le lecteur 
se retrouve propulsé en 
Tunisie de 1984, l’année de 
la naissance de cette amitié. 
Il verra, en 1939, l’ambiance 
funeste de la guerre civile 
espagnole. C’est Anouer 
Kacem qui sera tout au long 
du roman le guide du lecteur 
dans ce voyage dans les 
souvenirs.
Hymne à la tolérance et 
réquisitoire contre les guerres
Fuyant la guerre espagnole, 
Emmanuel Grigori arrive 
en Tunisie en 1939. Il s’est 
réfugié dans une Tunisie sous 
la colonisation française. Quel 
croisement historique subtil 
entre une Espagne meurtrie 
par un général sanguinaire et 
une Tunisie qui lutte contre le 
colonisateur arrogant. Deux 
pays qui luttent chacun à sa 
manière pour se libérer du 

joug de la dictature et de la 
colonisation. Le romancier 
nous rappelle que les peuples 
colonisés sont épris de liberté. 
Ils luttent contre les bourreaux 
et advienne que pourra.
Par ailleurs, Botte espagnole 
est aussi un hymne à la 
tolérance religieuse et à la 
tolérance entre les nations. 
Faut-il encore rappeler que les 
trois religions monothéistes 
cohabitaient en paix en 
Tunisie? Et que la discorde 
n’avait pas sa place entre 
les Tunisiens d’une époque 
qu’on croirait révolue! Ce 
thème est perceptible à 
travers la bonne intégration 
et l’harmonie d’Emmanuel 
avec les habitants de Kélibia. 
Une tolérance qui se traduit, 
également, par la passion 
dévastatrice entre Anouer 
Kacem et sa femme chrétienne 
Marcella. Oh! Cette passion 
dévastatrice qui ravage la 
différence confessionnelle 
et cultive le brassage des 
civilisations.

Inscription du genre Raï auprès de l’Unesco: 

le dossier relancé vers la fin mars

« Botte espagnole », hymne à Kélibia,
 ce doux havre de paix
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Des restes d’un masque 
en or ont été retrouvés 
parmi des artefacts 

vieux de 3 000 ans sur un 
site archéologique dans le 
Sichuan, rapporte le « Global 
Times ».
Une découverte historique. 
Préhistorique même. Les 
fragments d’un masque en 
or, datant d’environ 3 000 
ans, ont été récemment 
retrouvés dans une fosse 
sacrificielle ancienne, sur le 
site archéologique des ruines 
de Sanxingdui – remontant 
à l’ère pré-impériale –, dans 
la province du Sichuan 

(centre-ouest de la Chine). 
Les archéologues ont pu 
reconstituer la moitié de ce 
masque qui, complet, devait 
peser plus de 500 grammes, 

selon leurs estimations, 
rapporte le Global Times 
samedi 20 mars. Les experts 
ont également pu déterminer 
que cet artefact était constitué 

à 84 % d’or.
Les archéologues poursuivent 
leurs recherches sur le site 
de Sanxingdui. Ils espèrent 
trouver un masque en or 
complet. S’ils y parviennent, 
il s’agira sans aucun doute 
du masque le plus large et le 
plus lourd jamais découvert 
et datant de cette période, a 
assuré Lei Yu, qui dirige ces 
fouilles.
De la soie décomposée 
retrouvée parmi les reliques
Parmi les reliques découvertes, 
on retrouve également des 
feuilles d’or, des masques en 
bronze, des arbres sacrés en 

bronze, des outils en ivoire 
et des matériaux en jade. 
Mais ce n›est pas tout. Des 
traces de soie décomposée ont 
également été retrouvées dans 
les ruines.
Le site de Sanxingdui est 
divisé en trois parties. 
La première se trouve à 
l›intérieur : c’est la ville de 
Yueliangwan, avec des lieux 
de culte et ateliers d›artisans. 
La deuxième est une zone 
d›habitations. Et la troisième, 
celle où l’équipe de Lei Yu a 
trouvé le fameux masque, est 
une zone sacrificielle.

Un peu de sang de 
dragon séché, un 
soupçon de salive 

de salamandre des volcans, 
une pincée de poudre de 
perlimpinpinette… Dans les 
recettes de potion magique, 
tout est une question de 
dosage, et il en va de même 
pour les histoires et aventures 
fantastiques. Un peu de Kiki 
la petite sorcière de Hayao 
Miyazaki, un soupçon de 
Club des Cinq, une pincée de 
Harry Potter, voici la formule 
magique du Grimoire d’Elfie 
aux éditions Drakoo, nouvelle 
bande dessinée de Christophe 
Arleston (Lanfeust), avec 
Audrey Alwett au scénario, 
Mini Ludvin au dessin et 
Hélène Lenoble aux couleurs. 
Un succès de librairie déjà 
écoulé à plus de 15.000 
exemplaires et prévu sur 
plusieurs tomes.
L’amour et la magie des livres
Avec sa couverture chatoyante 
et son effet vieux livre, Le 
Grimoire d’Elfie n’aura pas 
de mal à attirer l’oeil des 
enfants et adolescents, à qui 
il s’adresse en priorité. La BD 
met d’ailleurs en perspective 
cet amour des livres et de la 
lecture. Depuis la mort de leur 
mère, Elfie et Magda vivent 
avec leur tante acariâtre, 
jusqu’au jour où leur grande 
soeur revient de Londres avec 
un bus anglais transformé en 

librairie itinérante. Et c’est 
parti pour un tour de France, 
avec un premier arrêt sur une 
île bretonne secouée par de 
vieilles rancoeurs autour d’un 
timbre perdu.
Qu’il s’agisse la vie à trois 
ou de l’ancrage régional, le 
récit se préoccupe avant tout 
des relations humaines, entre 
bienveillance, inclusivité mais 
aussi douceur et dureté de la 
vie, selon les moments, selon 
les enfants. La découverte que 
Magda a perdu une jambe et 
porte une prothèse est ce point 
de vue une réussite, à la fois 
scène du quotidien et début de 
réponse d’un mal-être, d’une 
solitude. Elle aussi veut partir 
à l’aventure.

Les petits riens de tous 
les jours

Et la magie dans tout ça ? 
Pas d’école de sorciers ou de 

superpouvoirs, le merveilleux 
vient toujours éclairer 
l’humain, par touches, à 
l’image du grimoire dont Elfie 
tire sa magie et qu’elle doit 
nourrir d’histoires. Encore 
et toujours la littérature. 
«J’avais depuis longtemps 

envie d’écrire pour la 
jeunesse, raconte Christophe 
Arleston dans le dossier de 
presse. Retrouver la fraîcheur 
et l’enthousiasme qu’on a la 
première fois qu’on lit L’île 
au trésor, un Club des Cinq 
ou Charlie et la chocolaterie. 

Avec Audrey, on a décidé de 
transmettre à notre héroïne 
notre passion commune : les 
livres. » Mini Ludvin ajoute 
avoir puisé aux sources de ce 
qui la passionnait quand elle 
avait l’âge d’Elfie, comme les 
animés japonais de magical 
girls. « Je me suis également 
attaché à donner vie aux petits 
riens de tous les jours, qui 
font tout le sel d’une bonne 
histoire. »
Son dessin, plein de vie 
comme Elfie, finit par 
emporter lecteurs et lectrices, 
et leurs parents, sur le 
chemin de l’aventure, avec 
d’ores et déjà deux nouvelles 
destinations, le Luberon pour 
le tome 2, et l’Alsace ensuite, 
avec couvent de sorcières et 
marché de Noël. « Je crois que 
ce bus n’a pas fini de sillonner 
les routes », conclut Arleston.

Chine : 

découverte d’un masque en or vieux de 3 000 ans

« Le Grimoire d’Elfie »

Un « Harry Potter » à la française en Bd
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Top chef
08h30 Les Sisters 

08h40 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Un mariage rock’n roll 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Top Chef 

23h20 Top chef : les grands duels 

m6

Football / Eliminatoires de la Coupe du 
monde

france 5
09h13 La famille tout écran 
09h15 Drôles de villes pour une rencontre 
09h50 Nouvelle-Zélande, culture nature 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Le retour du printemps 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Terres aborigènes 
15h10 Le Guatemala, côté sauvage 
16h00 Nus et culottés 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 C ce soir 
23h30 La p’tite librairie 
23h35 C dans l’air 

11h42 La boîte à questions 

11h51 L’info du vrai, le docu news 

12h23 L’info du vrai, le mag 

12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h37 Chaud devant ! 

15h10 Regard noir 

16h26 Tout simplement noir 

17h52 Cher journal 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h50 La boîte à questions 

20h54 Groland le zapoï 

21h05 Le rythme de la vengeance 

22h52 The Quarry 

canal +

Disparition inquiétante

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Ensemble contre le sida 

13h50 Météo 

13h55 Love & Camping chic 

15h45 Coup de foudre pour le capitaine 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h25 Tirage du Loto 

20h35 France / Ukraine 

22h45 Esprits criminels 

23h35 Esprits criminels 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Disparition inquiétante 
22h40 6 à la maison 

12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h49 La p’tite librairie 
16h50 Salto 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h45 Agissons avec Jamy 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Salto 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Des racines et des ailes 
23h05 Météo 
23h10 Réseau d’enquêtes 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Huit candidats sont encore en compétition. Cette se-

maine, ils doivent reproduire à l’identique une as-
siette gastronomique composée par Glenn Viel, plus 

jeune chef trois étoiles de France. Derrière ce ris de veau 
aux carottes apparemment simple, se cachent en réalité des 
techniques de préparation et de cuisson innovantes. Ensuite, devant 
Jacques et Régis Marcon, ils imaginent un dessert aux champignons sus-
ceptibles d’être mis à la carte d’un grand restaurant. Pour l’épreuve de 
la dernière chance, les candidats tentent de se distinguer en cuisinant le 
poireau.

A Strasbourg, sous un vent glacial, neuf élèves 
d’une école protestante disparaissent lors 
de la visite de la cathédrale. La maîtresse 

s’effondre et meurt. Les enfants sont introuvables 
et aucun témoin ne peut livrer d’information utile. Maya 
Rosetti, jeune commissaire, est chargée de l’affaire. Pour espé-
rer la résoudre, il va lui falloir renouer avec son ex bien que ce-
lui-ci ne souhaite plus entendre parler d’elle. Et la procureure 
ne lui facilite pas la tâche…

Placée dans le groupe D des éliminatoires du Mon-
dial 2022, en compagnie de l’Ukraine, la Finlande, 
la Bosnie-Herzégovine et du Kazakhstan, l’équipe 

de France, championne du monde en titre, est nettement 
favorite pour décrocher le seul billet direct pour le Mondial 
au Qatar. Les partenaires d’Antoine Griezmann et de Kylian Mbap-
pé débutent leur campagne au Stade de France face aux Ukrainiens 
qu’ils ont largement dominés (7-1) au mois d’octobre dernier en match 
amical. Pour autant, les Bleus ne doivent pas sous-estimer les joueurs 
d’Andriy Chevtchenko. La sélection ukrainienne vise la deuxième 
place de barragiste. Pour cela, elle tentera d’obtenir le point du match 
nul dans l’enceinte dionysienne.
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Les mauvaises nou-
velles s’accumulent 
pour Harry et Meghan 

! Après avoir connu une ter-
rible chute de popularité au 
Royaume-Uni, ils viennent de 
perdre une précieuse alliée. 
Catherine St Laurent, la direc-
trice générale de leur associa-

tion Archewell, vient de don-
ner sa démission.
L’interview évènement de 
Meghan et Harry n’a pas fait 
que des heureux. Il faut dire 
que dans celle-ci, le couple ne 
s’est pas montré très élogieux 
à l’égard de la famille royale 
britannique. Sans dévoiler 

de noms, ils ont accusé plu-
sieurs membres d’avoir tenu 
des propos racistes. Certains 
se seraient même inquiétés 
de savoir à quel point leur fils 
Archie aurait la peau foncée 
à la naissance. Sans compter 
sur le manque de soutien dont 
la duchesse dit avoir été vic-

time durant ses moments les 
plus douloureux. Mais si de 
très nombreux internautes la 
soutiennent, d’autres se sont 
au contraire retournés contre 
elle. Surtout au Royaume-
Uni, où sa cote de popularité a 
connu une chute impression-
nante. Selon un sondage You-
Gov, 83% des Britanniques de 
plus de 65 ans ne la soutien-
draient pas. De leur côté les 
plus jeunes seraient divisés, 
avec 55% d’avis favorables. 
Un coup dur pour l’ancienne 
vedette de la série Suits, qui 
vient d’apprendre une autre 
mauvaise nouvelle. En effet 
Catherine St Laurent, la direc-
trice générale de leur associa-
tion Archewell, vient de don-
ner sa démission.
Selon le Sun, son départ ne 
serait pas dû à un quelconque 
désaccord avec Meghan et 
Harry. Catherine St Laurent 
aurait simplement décroché 
un poste dans un autre groupe. 

D’ailleurs, «elle continuera à 
apporter des conseils straté-
giques de haut niveau à Ar-
chewell, qu’elle a aidé à lan-
cer et à construire au cours de 
la dernière année.»
Avant de rejoindre Archewell, 
Catherine St Laurent avait 
travaillé pour la Fondation 
de Bill et Melinda Gates. 
Mais après huit ans de bons et 
loyaux services, elle avait été 
recrutée par Harry et Meghan 
en avril 2020, soit moins d›un 
an avant sa démission. «Ils 
se lancent dans un nouveau 
chapitre de leur vie et je suis 
ravie de pouvoir jouer un rôle 
de soutien dans leurs projets 
et leur permettre d›avoir un 
impact sur les questions qui 
comptent le plus pour eux», 
avait-elle à l’époque confié 
dans les colonnes du maga-
zine Bazaar. Une belle épopée 
qui vient de se terminer.

Un sans domicile fixe 
a, semble-t-il, fort 
apprécié la maison 

hollywoodienne de Johnny 
Depp. La police a en effet 
été alertée, ce jeudi, qu’un 
homme traînait dans le jar-
din d’un voisin de la star. 
L’homme s’est enfui avant 
de rentrer dans la maison de 
l’acteur. La police est ensuite 
arrivée sur les lieux et a dé-
couvert l’intrus, prenant une 
douche, après s’être servi à 
boire dans le bar du comé-
dien. Refusant de se rendre, 

l’homme a été arrêté pour 
vandalisme, comme le relaye 
TMZ.
Ce n’est pas la première fois 
de l’année que Johnny Depp 
reçoit des visiteurs impromp-
tus. Une femme, sans-abri 
elle aussi, avait tenté de cam-
brioler la maison de l’acteur 
en janvier dernier, sans suc-
cès. Selon TMZ toujours, 
l’intruse se serait enfuie après 
avoir déclenché le système 
d’alarme. Elle a depuis été 
appréhendée par la police.

«C’est pas le 
rappeur pré-
féré des col-

légiens qui va me donner des 
leçons de rap. » La réplique 
sarcastique visant Soprano 
dans le film Tout simplement 
noir, reste d’actualité. L’ar-
tiste marseillais trône à la tête 
du classement des personna-
lités préférées des enfants de 
7 à 14 ans pour la deuxième 
année consécutive.  Bigflo 
et Oli et Eric Antoine com-
plètent le podium de ce son-
dage réalisé par Ipsos pour Le 
Journal de Mickey.
Dans le numéro à paraître 
mercredi, on découvre que 

l’acteur Jean-Paul Rouve 
et l’animateur scienti-
fique Jamy Gourmaud 
s’adjugent respective-
ment les quatrième et 
cinquième places. « 
On observe une mon-
tée en puissance des 
personnalités de la télé, effet 
des confinements successifs 
comme Eric Antoine, Jamy 
Gourmaud et aussi Denis 
Brogniart à la sixième place 
», souligne Le Journal de 
Mickey.
Kylian Mbappé recule de dix 
places
« Avec la crise sanitaire, les 
compétitions sportives n’ont 

pas eu lieu et les sportifs des-
cendent du podium : Kylian 
Mbappé chute de la troisième 
à la treizième place et Paul 
Pogba perd neuf places », 
ajoute le magazine.
Côté parité, les personnalités 
féminines ne commencent à 
apparaître qu’à la septième 
place avec les chanteuses An-
gèle et Louane (17e), suivies 

de Vitaa (26e) et la co-
médienne 

Mi-
mie 

Ma-
thy 

(30e). 
Cette étude Ip- sos a été 
réalisée du 8 au 15 février au-
près de 400 enfants représen-
tant les 7-14 ans qui se sont 
prononcés à partir d’une liste 
de 85 personnalités franco-
phones ayant fait l’actualité 
au cours de 2020.

Un sans-abri s’introduit 
chez Johnny Depp

Soprano, personnalité préférée 
des enfants de 7 à 14 ans

Nouveau coup dur pour Meghan et Harry

Une précieuse alliée les lâche
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Variants du SARS-CoV-2 en Algérie :

 L’IPA fait état de 06 nouveaux cas 
de variants anglais et 15 autres, 

nigérians, Alger infestée

L’Algérie, un pays sismique avec la même intensité 
depuis au moins 6 millions d’années

aCCiDents De la  CiRCula tion :

39 morts et 1.489 blessés en une semaine

Dans un communiqué rendu 
public, mardi, l’Institut Pasteur 
Algérie (IPA) a affirmé avoir 

détecté de nouveaux cas de variants 
du SARS-CoV-2, après une enquête 
épidémiologique, toujours en cours, du 
reste.
Précisément, il s’agit de 06 cas confirmés 
du variant britannique (B.1.1.7) et  15 
autres nigérians, de type B.1.525.
L’IAP souligne que le B.1.1.7  a été 
détecté chez 02 porteurs  à Alger, 02 
autres à Blida, 01 à Tizi- Ouzou et 01 
à Aïn Defla.
Pour ce qui est du variant nigérian, la 

même source a annoncé avoir enregistré 
08 cas à Alger (Dont 02 dans la même 
famille), 02 cas à Ouargla (Hassi 
Messaoud), 04 cas à Illizi (In- Amenas) 
et un seul cas à Béjaïa.

L’Algérie a toujours 
été un pays sismique 
avec la même 

intensité depuis au moins 6 
millions d’années, a indiqué 
le géologue et consultant, 
Azzedine Boudiaf, précisant 
que tout le Nord du pays 
est sujet à une «sismicité 
continue».
«Notre pays a toujours été 
sismique et avec la même 
intensité depuis au moins 6 
millions d’années», a précisé 
M. Boudiaf dans un entretien 
paru lundi au quotidien 
national El Watan, expliquant 
que le nord de l’Algérie est 
une région sismique, selon 
les résultats de travaux de 
plusieurs décennies.
«Depuis des décennies, nous 
avons compris et admis que 
tout le nord de l’Algérie est 
sujet à une sismicité continue», 

soulignant que Béjaïa secouée 
dernièrement par un fort 
séisme «ne peut échapper à 
cette règle».
Il a rappelé, à ce propos, 
que cette région n’est pas à 
son premier séisme, faisant 
référence aux tremblements 
de terre ayant touché Béjaïa 
et sa région, notamment en 
1865 (5,7 degrés), 1901 (5,2), 
et 1946 (5,6), ce dernier ayant 
causé d’importants dégâts.
S’agissant de la sismicité dans 
les zones montagneuses, M. 
Boudiaf a précisé que «celles 
de la Kabylie ne peuvent 
pas échapper aux effets des 
violents séismes proches ou 
lointains», rappelant qu’en 
2003, le séisme de Boumerdes 
a été fortement ressenti dans 
les montagnes du Djurdjura 
où de nombreuses habitations 
avaient subi des dégâts.

Il a ajouté, dans le même sillage, 
que «dans de nombreuses 
régions relativement éloignées 
de l’épicentre, les quelques 
vibrations de la montagne ont 
été suffisantes pour déclencher 
des glissements de terrain, des 
éboulements ou chutes de blocs 
rocheux, des effets vibratoires 
de sites topographiquement 
élevés, des liquéfactions de 
sols et des effondrements de 

cavités souterraines».
«Ces phénomènes peuvent 
eux-mêmes, par effet domino, 
déclencher des obstructions 
de lits d’oued et engendrer 
des déviations de ceux-ci 
pouvant être très dangereux 
pour les régions avoisinantes», 
a expliqué M. Boudiaf, 
rappelant qu’en 1980, une 
déviation du oued Cheliff a été 
observée, suite au soulèvement 

de la faille qui a formé une 
barrière dans le lit de ce oued 
non loin du village de Oued 
Fodda, alors qu’un lac s’est 
intensément crée et a inondé 
une bonne partie de la plaine.
A une question sur le risque 
de tsunami sur les côtes 
méditerranéennes, le géologue 
a répondu par la positive, 
précisant que «ce risque existe 
autant pour l’Algérie que pour 
l’Europe».
«On craint les failles en Italie 
et en Espagne, qui risquent de 
causer des dégâts en Algérie 
et l’inverse est d’autant plus 
vrai. Un travail de simulation 
a été fait pour Alger et les 
résultats ont été surprenants», 
a-t-il indiqué, estimant qu’»un 
tsunami peut être déclenché 
par un important glissement 
sous-marin sans séisme».

Trente-neuf (39) 
personnes ont perdu la 
vie et 1.489 autres ont été 

blessées dans 1.268 accidents 
de la circulation survenus au 
cours de la semaine écoulée 
(du 14 au 21 mars) à travers 
le territoire national, indique 
mardi un communiqué de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a 
été enregistré au niveau 

de la wilaya d’Illizi avec 7 
personnes décédées et 3 autres 
blessées dans 5 accidents de 
la circulation, précise la même 
source.
Concernant les activités de 
lutte contre la propagation du 
coronavirus (Covid-19), les 
unités de la Protection civile 
ont effectué durant la même 
période 306 opérations de 
sensibilisation à travers le 

territoire national pour rappeler 
aux citoyens la nécessité de 
respecter le confinement et 
les règles de distanciation 
physique, ainsi que 265 
opérations de désinfection 
générale.
Par ailleurs, les éléments de la 
Protection civile ont effectué 
867 interventions pour procéder 
à l’extinction de 531 incendies 
urbains, industriels et autres.

CoRonAViRuS :

98 nouveaux cas, 91 guérisons 
et 4 décès

Quatre-vingt-dix-huit (98) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 91 

guérisons et 4 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, a 
indiqué lundi le ministère de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière dans un communiqué.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 116.255 
dont 98 nouveaux cas durant les 
dernières 24 heures et celui des décès 
à 3061 cas alors que le nombre de 
patients guéris est passé à 80.887.
Par ailleurs, 7 patients sont 
actuellement en soins intensifs, précise 

le communiqué.
Le ministère a souligné en outre, que 
la situation épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, rappelant 
l’obligation du respect du confinement 
et du port du masque.


